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ОТ РЕДАКТОРА

Поутру сажусь в  автобус-челнок, 
который должен доставить меня на ста-
дион «Сибур Арена», где проходил тур-
нир St. Petersburg Ladies Trophy 2018 (см. 
стр. 20). Попутчицы мои —  мама Натальи 
Вихлянцевой и сама теннисистка, груст-
ная и задумчивая, уступившая в квали-
фикации словачке Кужмовой. Пытаюсь 
как могу подбодрить Наташу: да обыг-
раешь ты еще эту Кужмову! Но расстро-
илась она по другой причине: никто из 
ведущих российских игроков не хочет 
ехать в  Братиславу на матч со Слова-
кией. Причина? Все поехали в  Доху  —   
зарабатывать рейтинговые очки.

Вспомнились строчки из совет-
ской песни «Раньше думай о  Родине, 
а потом о себе» (музыка О. Фельцмана, 
слова И. Шаферана). Спой ее кто-нибудь 

сейчас на современном «Голубом 
огоньке»  —   засмеют: старье совковое! 
Но Наташа воспитана мамой и  папой 
именно в  этом «старомодном» стиле. 
И  несмотря на то, что начало сезона 
у ней не задалось, и она была на грани 
вылета из топ-100, в Братиславу она по-
ехала и прогноз мой оправдала: взяла 
реванш у Кужмовой и принесла России 
единственное очко в этом матче (стр. 28). 
«Безумству храбрых поем мы песню».

Хотя нынче в  почете другая хра-
брость. Это к вопросу о «голубом», так 
сказать, огоньке: нужно не бояться де-
лать каминг-аут (см. стр. 64). Именно 
к  этому призывает нас МОК, втоптав-
ший в  грязь наш флаг и  националь-
ную символику. И  вообще, как вещал 
олимпийский руководитель Томас Бах 

на 132-й сессии МОК, с тех пор как они 
с коллегами внесли изменения в олим-
пийскую хартию в 2004 году, появилось 
два новых тренда. Первый  —   «если 
раньше общество уделяло основное 
внимание защите прав стран (то  есть 
национальных интересов), нежели за-
щите прав отдельных личностей, то 
сегодня мы видим, что отдельные лич-
ности стали сильнее». Иными словами, 
взят курс на более свойственный За-
паду индивидуализм. И второй тренд —  
«сейчас на спорт все больше смотрят 
как на коммерческую деятельность». 
Комплектование российской сборной 
и ее последние результаты в Кубке Фе-
дерации как нельзя лучше отражают 
эти прискорбные тенденции: раньше 
думай о рейтинге, а потом о стране…

СТАРОМОДНАЯ ВИХЛЯНЦЕВА

МИХАИЛ ИВАНОВ
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FOCUS
МАГИЯ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА
ST. PETERSBURG LADIES TROPHY ОБЛАДАЕТ ОСОБОЙ   
ВОЛШЕБНОЙ АУРОЙ. ОН НЕ ТОЛЬКО ОТКРЫВАЕТ НОВЫЕ ИМЕНА 
(НАПРИМЕР, ЕЛЕНУ РЫБАКИНУ), НО И ПОМОГАЕТ ПО-НОВОМУ 
ЗАСВЕРКАТЬ УЖЕ СОСТОЯВШИМСЯ ЗВЕЗДАМ. ТАК БЫЛО И НА 
ТУРНИРЕ 2018 ГОДА, ГДЕ ОБРЕЛИ ВТОРОЕ ДЫХАНИЕ СТАВШАЯ 
ФИНАЛИСТКОЙ КРИСТИНА МЛАДЕНОВИЧ И НОВОИСПЕЧЕННАЯ 
ЧЕМПИОНКА ПИТЕРСКИХ СОРЕВНОВАНИЙ ПЕТРА КВИТОВА, 
ОКОНЧАТЕЛЬНО ОФОРМИВШАЯ СВОЕ ТРИУМФАЛЬНОЕ 
ВОЗВРАЩЕНИЕ В WTA TOUR ПОСЛЕ ПОБЕДЫ В ГОРОДЕ НА НЕВЕ.



Босниец Мирза Башич, который запомнился российским болельщикам по драма-
тичному матчу с его соотечественником Дамиром Джумхуром на турнире «ВТБ Кубок 
Кремля —  2018», стал победителем теннисного турнира в Софии, призовой фонд ко-
торого составил свыше 500 тысяч евро. В финале Башич за 2 часа 20 минут победил 
румына Мариуса Копила со счетом 7/6 (8:6), 6/7 (4:7), 6/4. Для двадцатишестилетнего 
боснийца это первый в карьере одиночный титул на турнирах ATP.

Двадцатидвухлетний австралиец Ник Киргиос 
выиграл турнир серии АТР 250 в Брисбене, по-
бедив в финале американца Райана Харрисона. 
Счет матча —  6/4, 6/2. Встреча продлилась 1 час 
и 14 минут. За это время Киргиос 17 раз подал 
навылет, допустил одну двойную ошибку и ре-
ализовал три брейк-пойнта. В  свою очередь 
американец сделал восемь эйсов, совершил две 
двойные и не взял ни одного гейма на подаче 
Киргиоса. Таким образом, австралиец впервые 
в карьере выиграл домашний турнир, и это его 
первый турнирный триумф с 2016 года.

Министр регионального развития Румынии Василе Динку призвал 
соотечественников проспонсировать вторую ракетку мира Симону 
Халеп, у которой с прошлого года нет контракта с производителем 
формы. Свое обращение чиновник выложил на личной странице 
в «Фейсбуке». “Adidas не заплатил Симоне два миллиона долларов. 
Это несправедливо и оскорбительно по отношению к нашей вели-
кой чемпионке. Я предлагаю простой и легко выполнимый проект, 
выражающий нашу коллективную поддержку Симоне. Если три 
миллиона человек, которые в Румынии смотрели финал Australian 

Open, перечислят ей по одному евро, мы сможем написать на ее 
форме что угодно —  хоть “Симона из Румынии”, хоть “100 лет Румы-
нии”, изобразить герб или флаг. Это улучшит имидж нашей страны 
и принесет радость всем нашим любителям спорта. Румыния не 
участвовала в профессиональном формировании Симоны —  все 
сделала ее семья. Поэтому самое время сделать ее первой спор-
тсменкой, которую спонсирует вся страна. Можно было бы даже 
поддерживать ее из государственного бюджета, потому что это 
стало бы лучшей рекламой страны”, —  написал Динку.

Киргиос выиграл домашний турнир

Румынский министр решил ответить Adidas

107-я ракетка мира, испанский тен-
нисист Роберто Карбальес-Баэна, 
в  финале соревнований Ecuador 
Open в столице Эквадора Кито взял 
верх над своим соотечественником 
Альбертом Рамосом, занимающим 
21-е место мирового рейтинга (6/3, 
4/6, 6/4). За 2 часа 27 минут матча 
Роберто сделал пять эйсов и  три 
брейка, трижды ошибившись при 

подаче, тогда как Альберт четы-
режды подал навылет и реализо-
вал два брейк-пойнта, допустив 
пять двойных ошибок. Счет лич-
ных встреч оппонентов стал 2:1 
в пользу Рамоса. Титул чемпиона 
турнира в  Кито стал для Карба-
льеса-Баэны первым в  карьере, 
принеся ему 89 435 долларов США 
призовых и 250 очков в рейтинге.

Последним из юной русской тройки Хачанов —  Рублёв —  Медведев на турни-
рах ATP отличился Даниил Медведев, став победителем теннисного турнира 
в австралийском Сиднее, призовой фонд которого составляет почти 470 тысяч 
долларов. Российский теннисист, пробившийся в  основную сетку турнира 
через квалификацию, в трех сетах сломил сопротивление любимца местной 
публики —  австралийца Алекса де Минаура (1/6, 6/4, 7/5). Поединок продол-
жался 2 часа 13 минут. Медведев сделал четыре эйса против одного у соперника 
и реализовал четыре брейк-пойнта из десяти. Ранее теннисисты ни разу не 
встречались на корте.

1000

3

МАТЧЕЙ ЗА КАРЬЕРУ СЫГРАЛА АМЕ-
РИКАНСКАЯ ТЕННИСИСТКА ВИНУС УИ-
ЛЬЯМС. ЭТОГО ПОКАЗАТЕЛЯ ОНА ДО-
БИЛАСЬ, ПОСЛЕ ТОГО КАК ОБЫГРАЛА 
В ПОЕДИНКЕ FED CUP ГОЛЛАНДКУ АРАНТУ 
РУС. ПРИ ЭТОМ 776 МАТЧЕЙ ТРИДЦАТИ-
СЕМИЛЕТНЯЯ СПОРТСМЕНКА ВЫИГРАЛА, 
А В 224 ИГРАХ ПОТЕРПЕЛА ПОРАЖЕНИЕ.

ТИТУЛА ЗА КАРЬЕРУ ЗАВОЕВАЛА 
ЧЕШКА ПЕТРА КВИТОВА, БУДУЧИ 
ОБЛАДАТЕЛЬНИЦЕЙ WILD CARD.

Роберто Карбальес-Баэна  
выиграл первый титул

Француз Люка Пуй стал победителем 
теннисного турнира в  Монпелье (Фран-
ция), призовой фонд которого превышает 
500 тысяч евро. В финале Пуй, посеянный 
под вторым номером, за 1 час 27 минут 
победил своего соотечественника Ришара 
Гаске (5) со счетом 7/6 (7:2), 6/4. Для двадца-
титрехлетнего Люки Пуя, который получил 
от организаторов wild card, это пятый титул 
ATP в одиночном разряде и первый в ны-
нешнем сезоне.

Мирза Башич покорил Софию

Пуй оправдал  
wild card

«Нельзя 10 лет играть 
на профессиональном 
уровне и только 
обороняться, 
иначе закончишь 
операциями на бедре, 
как Энди Мюррей», —  
Невилл Годвин, тренер 
южнокорейца Чхуна Хёна.

Данила — 
мастер!
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Немецкая теннисистка Анжелика Кербер удачно начала 
сезон, став победительницей турнира в Сиднее, призовой 
фонд которого превышает 730 тысяч долларов США. В фи-
нальном поединке немка победила австралийку Эшли 
Барти со счетом 6/4, 6/4. Теннисистки провели на корте 1 час 
11 минут. Кербер выполнила два эйса, допустила одну двой-
ную ошибку, отыграла пять брейк-пойнтов из шести и выиг-
рала три гейма на подаче оппонентки. Для двадцатидевяти-
летней Кербер этот титул стал одиннадцатым на турнирах 
Женской теннисной ассоциации (WTA) в одиночном разряде.

Кербер отличилась в Сиднее

На волне своего успеха, которого она доби-
лась под занавес 2017 года, выиграв В Чжу-
хае малый Итоговый турнир WTA Elite Trophy, 
Юлия Гёргес победила на турнире в Окленде, 
обыграв в  финале датчанку Каролину Воз-
няцки. Итоговый счет матча  —   6/4, 7/6 (4) 
в  пользу Гёргес. Матч продолжался 1 час 

33 минуты. Гёргес сделала одиннадцать эйсов 
при пяти двойных ошибках. У Возняцки —  во-
семь эйсов и четыре двойные ошибки. Таким 
образом, немка довела свою победную серию 
до четырнадцати выигранных встреч. До 
этого она уже дважды выходила в  Окленде 
в финал.

Симона Халеп стала победительницей теннисного турнира 
в  китайском Шэньчжэне, призовой фонд которого превышает 
625 тысяч долларов. В финальном матче Симона нанесла пораже-
ние шестой сеяной —  чешке Катерине Синяковой со счетом 6/1, 
2/6, 6/0. На корте соперницы провели 1 час 13 минут. Халеп выиг-
рала свой 16-й трофей WTA в одиночном разряде. На момент своего 
триумфа в Шэньчжэне Cимона была первой ракеткой мира, од-
нако вскоре она уступит это звание датчанке Возняцки, после того 
как проиграет ей в финале Australian Open 2018. Напомним, что 
с 2019 года в Шэньчжэне будет проходить Итоговый турнир WTA.

36-я ракетка мира Элизе Мертенс стала победительницей турнира 
серии WTA International в Хобарте, одолев в финале со счетом 6/1, 
4/6, 6/3 румынскую теннисистку Михаэлу Бузарнеску, занимаю-
щую 57-е место в мировом рейтинге. Матч продолжался 2 часа 
29 минут. За это время Мертенс сделала шесть эйсов, пять брейков 
и допустила три двойные ошибки. На счету Бузарнеску — четыре 
подачи навылет, два реализованных брейк-пойнта из восьми и че-
тыре ошибки при вводе мяча в игру. Для Мертенс эта победа стала 
второй на турнирах категории WTA. Примечательно, что первую 
она также одержала в Хобарте — в 2017 году: в прошлогоднем фи-
нале Мертенс обыграла другую румынку —  Монику Никулеску. Для 
Бузарнеску этот финал стал первым в карьере на турнирах WTA.

Гёргес победила в Окленде 

Триумф Халеп в Шэньчжэне 

Мертенс была лучшей  
в Хобарте 
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Важное событие произошло в  жизни 
американской теннисистки Николь 
Гиббз. Ее возлюбленный Джек Броуди 
сделал ей официальное 
предложение. Парень, 
как положено, встал на 
колено и  протянул де-
вушке кольцо (дело было 
в Стэнфорде). Счастливая 
Николь поделилась со 
всем миром этой инфор-
мацией через свой «Твит-
тер», и тут же в ее адрес —  прямо через 
«Твиттер» —  посыпались слова поддер-
жки и одобрения, в том числе и от Джона 
Изнера, Стива Джонсона, Наоми Броэди, 

Йованы Якшич и других. А жених Каро-
лины Возняцки —  баскетболист Дэвид 
Ли —  лаконично написал: «Добро пожало-

вать в клуб!» Двадцатиче-
тырехлетняя Гиббз была 
очень тронута и проком-
ментировала в соцсетях 
фотографию, запечат-
левшую судьбоносную 
сцену: «Ни один снимок 
не может полностью пе-
редать торжественность 

момента, но этот кадр почти соверше-
нен. Спасибо тебе, Джек Броуди, за то, что 
вернул меня в то место, где мы впервые 
с тобой поцеловались шесть лет назад…»

Американка Слоан Стивенс и канадка Эжени Бушар, не попавшие в «основу» 
турнира в Дохе по рейтингу, времени зря не теряли —  сыграли в показатель-
ном матче перед стартом нового турнира ATP New York Open. А затем девушки 
снялись в традиционной откровенной фотосессии для ежегодного приложения 
Swimsuit («Купальники») к популярному журналу Sports Illustrated. Чемпионка 
US Open 2017 Стивенс явно осталась довольной своими пляжными фотографи-
ями. «Как только начинаешь чувствовать себя спокойно и комфортно, ничто 
тебя не сдерживает. Можно выглядеть в купальнике очень сексуальной и при 
этом быть очень атлетичной девушкой. Мне всегда нравилась красота купаль-
ников Sports Illustrated, и я подумала, что было бы здорово сфотографироваться 
в таком купальнике. Но, честно говоря, никогда не думала, что получу такой 
шанс», —  сказала Стивенс. Ну а канадка Бушар снимается в эротичных позах 
для Swimsuit уже второй раз за свою карьеру.

Боснийский теннисист Дамир 
Джумхур ,  выигравший 
в прошлом году St. Petersburg 
Open и Кубок Кремля, сооб-
щил, что расставание с  де-
вушкой не повлияет на его 
результаты. Похожая на на-
стоящую секс-бомбу сербская 
модель Деяна Живкович со-
провождала Дамира в конце 
прошлого сезона и в начале 
этого на многих турнирах, 
привлекая внимание к ложе 
боснийского теннисиста 
фотографов и  репортеров. 
Однако две недели назад 
молодые люди расстались. 
«Любовные отношения и раз-
рывы —  это часть жизни. Для 
меня лично самое главное  то, 
что происходит на теннисном 
корте. Я надеюсь, что средства 
массовой информации, мои 
поклонники и  публика нач-
нут больше интересоваться 
моими выступлениями, чем 
моей личной жизнью», —  при-
водит слова Джумхура босний-
ское издание Klix. Любопытно, 
что Деяна после расставания 
с Дамиром удалила из своего 
«Инстаграма» все совместные 
фотографии, в  то время как 
боснийский теннисист пока 
что их оставил.

Николь Гиббз — невеста

Дамир 
Джумхур 
расстался 
с девушкой

Стивенс и Бушар  

примерили купальники
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ЕВГЕНИЙ ФЕДЯКОВ

ЧЕМПИОНАМИ AUSTRALIAN OPEN 2018 СТАЛИ РОДЖЕР ФЕДЕРЕР, ЗАВОЕВАВШИЙ СВОЙ ЮБИЛЕЙНЫЙ 

ДВАДЦАТЫЙ ТИТУЛ НА ТУРНИРАХ «БОЛЬШОГО ШЛЕМА», И КАРОЛИНА ВОЗНЯЦКИ, КОТОРАЯ, НАКОНЕЦ, 

ДОБИЛАСЬ СВОЕГО ПЕРВОГО ТРИУМФА НА «МЭЙДЖОРАХ»

Двадцать 
плюс один
В шаге от «Шлема»

Женского парного финала, в котором Елене Весниной и Екатерине Макаровой 
противостояли Кристина Младенович и Тимеа Бабош, мы ждали с надеждой минимум 
по двум причинам. Во-первых, хотелось, чтобы соотечественницы порадовали себя 
и нас так называемым «Золотым шлемом» —  стали первой парой после дуэта в составе 
Серены и Винус Уильямс, выигравшей все четыре турнира «Большого шлема» и Олим-
пиаду. Во-вторых, это была последняя возможность скрасить самое неудачное высту-
пление российских игроков в Мельбурне за последние 20 лет. Ведь впервые с 1998 года 
в одиночном разряде ни одному из них не удалось дойти даже до 1/8 финала.

Не вышло. Начало финала вроде бы сложилось для Весниной и Макаровой не-
плохо. В первой партии они повели (4/2), после чего, однако, больше не смогли взять 
в ней ни одного гейма. Во втором сете россиянкам так и не удалось найти свою лучшую 
игру, в то время как Младенович продолжала блестяще действовать у сетки, а Бабош де-
монстрировать достаточно надежный теннис по всему корту. В итоге за 1 час 20 минут 
россиянки потерпели поражение —  4/6, 3/6 —  при полном преимуществе соперниц по 
всем ключевым статистическим показателям. Младенович и Бабош отлично вводили 
мяч в игру (81% попадания первой подачи) и действовали гораздо активнее, выиграв 
ударами навылет 23 очка против 12 у Весниной и Макаровой. Для самой титулованной 
российской пары, выигравшей 11 турниров, в том числе «Ролан Гаррос» в 2013 году, 
US Open в 2014-м, Олимпиаду в Рио-де-Жанейро, Итоговое состязание Женской теннис-
ной ассоциации (WTA Finals) в 2016-м, а также Уимблдон-2017, вершина Australian Open 
остается пока непокоренной. Причем в одном шаге от нее Елена и Екатерина остано-
вились уже во второй раз. Напомним, что в финале 2014 года они уступили будущим 
первым ракеткам мира в парном разряде —  итальянкам Саре Эррани и Роберте Винчи.

«Российскую» часть этого материала автор решил начать с конца не случайно. 
Дело в том, что в этом году у наших участников турнира, как уже было сказано выше, 
мягко говоря, не заладилось. Началось все с того, что в первый же день потерпела обид-
ное поражение Екатерина Макарова, для которой австралийский чемпионат «Большого 
шлема» считается любимым. Причем матч с румынкой Ириной-Камелией Бегу полу-
чился чрезвычайно драматичным. Выигрывая 6/3, 4/0, Екатерина сначала позволила 
сопернице взять семь геймов подряд, а затем упустила свои шансы в концовке. В тре-
тьем сете при счете 6/6 все решил продолжавшийся 16(!) минут 13-й гейм на подаче 
Макаровой, в котором десять раз было «ровно» и россиянка имела шесть геймболов. 
В итоге победила Бегу (3/6, 6/4, 8/6) после 3 часов и 1 минуты упорнейшей борьбы. 
Выходит, подготовка к новому сезону, которую Екатерина впервые проводила под 

руководством шведа Томаса Хогстедта 
(бывшего тренера Марии Шараповой, Си-
моны Халеп и Каролины Возняцки), пошла 
коту под хвост?

Не будем, однако, сгущать кра-
ски. Время покажет. Констатируем пока 
лишь тот факт, что более-менее серьез-
ного анализа в  этом году заслуживали 
выступления в  Мельбурне лишь двух 
наших игроков  —   Марии Шараповой 
и Андрея Рублёва. Оба провели по три 
матча, добились одинаковых результа-
тов, причем, как это ни парадоксально 
звучит, результаты самой звездной 
российской теннисистки и вчерашнего 
юниора, ставшего тем не менее в конце 
года первой ракеткой страны, в данном 
случае следует оценивать примерно 
одинаково.

Шарапова в целом сыграла так, как 
и можно было от нее ожидать. Не отдав 
ни одной партии немке Татьяне Марии 
и не самой удобной для себя сопернице 
Анастасии Севастовой из Латвии, она 
в 1/8 финала уступила Анжелике Кербер, 
которая приехала в  Мельбурн в  ранге 
победительницы турнира в Сиднее и на-
брала на тот момент отличную форму. 
Однако легкость, с которой немка всего 
за 29 минут выиграла первый сет, все 
равно была просто удивительной. Осо-
бенно катастрофически на тот момент 
выглядела статистика очков, выигран-
ных Шараповой на первой подаче, —   
всего 21% (или 3 из 14).
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«Мне нужно прибавлять в  очень 
многих аспектах. Но если оценивать 
общую картину начала сезона, то, 
во-первых, я  здорова. Для меня это 
очень важно, потому что теперь мне нет 
нужды начинать с  нуля  —   фундамент 
заложен. Возможно, вы не это хотели 
услышать, но для меня это важно. Мне 
еще во многом нужно прибавлять, и на 
это нужно время», —  сказала после игры 
Шарапова. И с учетом ее результата на 
февральском турнире в  Дохе, на кото-
рый она получила wild card, а потом про-
играла в первом круге, с ней трудно не 
согласиться.

С  Андреем Рублёвым ситуация, 
конечно, немного другая. В  карьере 
любого прогрессирующего теннисиста 
рано или поздно наступает момент, когда 
ни в  коем случае нельзя снижать темп 
своего движения вверх. Иначе можно 
надол го застрять в  середине топ-100, 
заработав репутацию крепкого, но да-
леко не звездного игрока, и потом лишь 
мечтать о первой десятке —  а может, так 

никогда и не дорасти до нее. Похоже, что 
именно в такой период своей биографии 
вступил сейчас Рублёв. Во всяком случае, 
значение первой половины нынешнего 
сезона для него трудно переоценить. 
Дело в том, что из общей суммы рейтин-
говых очков, имевшихся на счету Андрея 
в  начале сезона, до окончания Откры-
того чемпионата Франции ему требуется 
подтвердить совсем немного. Таким 
образом, Рублёв имеет прекрасный шанс 
значительно улучшить свое положение 
в  рейтинге, войти в  первую двадцатку 
и, возможно, даже создать плацдарм для 
прорыва в  топ-10. В  противном случае 
он рискует отступить с уже достигнутых 
рубежей, поскольку, начиная с июня, ему 
придется защищать большое количество 
очков, набранных в  прошлом сезоне, 
а, не имея определенного запаса, решать 
подобные задачи всегда тяжело.

Рублёв провел в  Мельбурне хо-
роший для себя турнир. Обыграв 
в  упорной борьбе двух ветеранов 
(тридцатипятилетнего Давида Феррера 
и  тридцатидвухлетнего Маркоса Багда-
тиса), он не смог пройти Григора Димит-
рова, которого, напомним, огорчил во 
втором круге прошлогоднего US  Open. 
Могло показаться, что сенсационному 
победителю прошлогоднего Итогового 
турнира в Лондоне во встрече с Рублё-
вым будет непросто. Во всяком случае, 
малоизвестного двадцатидвухлетнего 
американца Маккензи Макдональда, 
всего лишь 186-ю ракетку мира, Димит-
ров во втором круге одолел со счетом 
8/6 в пятой партии, проиграв четвертую 
под ноль. Однако встречу с Андреем бол-
гарин провел гораздо более собранно. 
Хотя его успеху поспособствовал и  Ру-
блёв, который не сумел на протяжении 
всей встречи сыграть ровно.

Луч надежды для нас забрезжил 
в концовке второй партии, когда Рублёв, 
уступая 2/4, сумел взять четыре гейма под-
ряд. Более того, в третьем сете россиянин 
уже сам повел со счетом 4/2, но преиму-
щества своего не удержал и через 3 часа 
4 минуты после начала матча был вынуж-
ден признать свое поражение (3/6, 6/4, 
4/6, 4/6). Наверное, эта неудача не менее 

КАРОЛИНА ВОЗНЯЦКИ РАДОВАЛАСЬ И ТОМУ, ЧТО 
ТЕПЕРЬ У НЕЕ УЖЕ БОЛЬШЕ НЕ БУДУТ СПРАШИВАТЬ 
О ТОМ, КОГДА ОНА ВЫИГРАЕТ СВОЙ ПЕРВЫЙ «ШЛЕМ»

закономерна, чем неудача Шараповой. Только в данном случае прежде всего следует 
говорить о том, что Андрею пока трудно дважды подряд побеждать таких оппонентов, 
как Григор Димитров в силу недостатка опыта. Ну и, конечно, требует доводки теннис Ру-
блёва. Хочется надеяться, что его тренеры Гало Бланко и Фернандо Висенте намерены 
двигаться в правильном направлении. Особенно над подачей, в шлифовке которой ис-
панцы, правда, никогда не были сильны, ему по-прежнему нужно тщательно работать.

Карты Каро
С  точки зрения предварительных раскладов относительно исхода борьбы 

в женском турнире этот Australian Open перед стартом здорово напоминал прош-
логодний Открытый чемпионат США. Там ведь конкуренция тоже была очень высо-
кой, а победила, напомним, американка Слоан Стивенс, от которой подобной прыти 
никто не ожидал.

Вариант, при котором в мельбурнском финале сыграют первая и вторая ра-
кетки мира Симона Халеп и Каролина Возняцки, выглядел совсем неочевидным хотя 
бы потому, что ни та, ни другая на этом турнире никогда не блистали. Датчанка за 
десять предыдущих лет всего лишь по одному разу была там в полуфинале и чет-
вертьфинале. Румынка же дважды попадала в четвертьфиналы, один раз доходила 
до третьего круга, а еще четыре попытки покорить австралийский «мэйджор», в том 
числе в прошлом и позапрошлом годах, завершала на самом старте.

Конечно, в отсутствие такого явного лидера женского тенниса, каким на про-
тяжении многих лет была Серена Уильямс, их шансы на успех автоматически по-
вышались. Но ведь то же самое можно было сказать, например, о чешке Каролине 
Плишковой —  единственной прошлогодней четвертьфиналистке, которая смогла 
повторить этот результат, но проиграла Халеп, а также об украинке Элине Свитоли-
ной, которая на той же самой стадии уступила бельгийке Элизе Мертенс. В финал же, 
однако, вышли именно Халеп и Возняцки, и выходит, что с точки зрения рейтинга 

В четвертом гейме второй партии, в начале которой Кербер повела 2/0, поя-
вилась надежда. Выиграв эффектный мяч ударом навылет через коридор со скоро-
стью 130 км/ч, Мария Шарапова вскоре вернулась в игру и уравняла ситуацию в сете. 
Более того, в седьмом гейме россиянка даже имела брейк-пойнт на подаче немки, ко-
торый, однако, не смогла реализовать. После этого Кербер почувствовала дополни-
тельную уверенность, в то время как у Шараповой опять посыпались ошибки. В двух 
заключительных геймах она взяла всего два очка, а последний розыгрыш проиграла, 
отправив мяч в аут из выгодного положения.

Уступив со счетом 1/6, 3/6 за 64 минуты, Шарапова за восемь лет впервые про-
играла на Australian Open ранее 1/8 финала (в 2010 году она выбыла в первом же 
круге, уступив соотечественнице Марии Кириленко). Но по большому счету этот ре-
зультат следует признать закономерным. Еще в начале января на турнире в Шэнь-
чжэне стало ясно, что тридцатилетняя россиянка находится лишь на пути к своей 
лучшей форме, и рассчитывать на серьезный успех в Мельбурне будет наивно. И тем 
не менее в этом году пока все складывается для Марии не так уж плохо. Начав сезон 
на 59-м месте в мировом рейтинге, она в конце января переместилась на 41-ю пози-
цию и в случае дальнейшего прогресса может рассчитывать на попадание в число 
сеяных на самых крупных турнирах.

|  Уступив в финале датчанке Возняцки, румынка Симона Халеп 
упустила возможность выиграть первый в карьере «мэйджор», 
а заодно и рассталась со званием первой ракетки мира
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состав участниц решающего матча получился более чем закономерным: первая ра-
кетка мира встречалась со второй. А тот факт, что на кону стояло лидерство в рей-
тинге, удваивал значимость их матча.

Двадцатисемилетняя датчанка польского происхождения, которая, будучи 
старше Симоны Халеп всего на один год, пробилась в мировую элиту еще в 2009 году, 
когда румынка стояла в рейтинге еще в середине третьей сотни, перед финалом 
имела на руках более сильные карты. Хотя бы потому, что турнирный путь дался ей 
гораздо легче. Хотя в матче второго круга против хорватки Яны Фетт, всего лишь 
119-й ракетки мира, Возняцки висела на волоске и была вынуждена отыгрывать два 
матчбола. В полуфинале же против Мертенс у второй ракетки мира возникли неко-
торые проблемы лишь во второй партии.

В отличие от своей последней соперницы на нынешнем турнире, Симоне Халеп 
для выхода в финал понадобилось приложить поистине героические усилия. Мало 
того что румынка еще в первом матче получила болезненную травму лодыжки и сом-
невалась по поводу возможности продолжения борьбы, так еще на ее долю выпало 
сразу два тяжелейших поединка, по ходу которых она отыграла в общей сложности 
пять матчболов.

Три из них пришлись на матч третьего круга с американкой Лорен Дэвис, про-
должавшийся 3 часа 44 минуты, а еще два —   на упорнейший полуфинал против 
Анжелики Кербер. Причем поначалу казалось, что дело там не слишком затянется. 
Поведя в первой партии 5/0, Халеп завершила его в свою пользу за 25 минут, а во 
втором сете выигрывала (3:1), после чего немка перехватила инициативу и уравняла 
ситуацию в матче. Третья же партия получилась на редкость яркой. Халеп вела 5/3 
и в девятом гейме упустила два матчбола, после чего в 12-м гейме уже Кербер два-
жды не сумела завершить матч одним ударом. Но последнее слово все-таки осталось 
за Халеп, вырвавшей победу со счетом 6/3, 4/6, 9/7 после 2 часов 20 минут. Причем 
румынка, считающаяся по сравнению с немкой менее агрессивной теннисисткой, 
имела преимущество в скорости подачи, а также количестве очков, выигранных уда-
рами навылет (50 против 33). Австралийский специалист Даррен Кэхилл, успешно ра-
ботавший в свое время с Ллейтоном Хьюиттом, Андре Агасси и некоторыми другими 
известными игроками, а сейчас помогающий Халеп, ест свой хлеб не зря.

А  вот для наиболее точного описания стиля игры Каролины Возняцки по-
прежнему лучше всего подходит слово «терпение». Сильных и упорных представи-
тельниц оборонительного стиля в женском теннисе хоть отбавляй, однако мало кто из 
них может сравниться с ней в умении сдерживать чужие атаки, переходя при первой 
же возможности к контратакующим действиям. Пожалуй, можно сказать, что датчанка 
превратила это умение в настоящее искусство, хотя атакует она, пожалуй, сейчас 
более умело, чем раньше, и, вообще, стала мощнее подавать и прибавила в агрессии.

При этом ее главная добродетель —  терпение —  осталась при ней: именно это 
слово идеально характеризует всю спортивную карьеру Возняцки. В ней был быстрый 
взлет (первой ракеткой мира она стала в ноябре 2010 года в возрасте 20 лет), недоста-
точное признание публики в связи с отсутствием титулов, завоеванных на турнирах 
«Большого шлема», болезненные травмы и разочарования в личной жизни, которые, 

по словам самой теннисистки, сильно 
влияли на ее результаты на протяжении 
определенного периода времени.

Но теперь уже никто не назовет 
Возняцки королевой-неудачницей, не 
сумевшей взять ни одной партии у Ким 
Кляйстерс и Серены Уильямс в финалах 
US Open 2009 и 2014 годов. Ведь она сде-
лала то, что не удавалось еще никому, —  
вернулась на теннисный трон спустя 
ровно шесть лет после того, как освобо-
дила его. До этого наибольший проме-
жуток между потерей и  возвращением 
звания первой в мире наблюдался в карь-
ере Серены Уильямс и составил он 5 лет 
29 дней. Причем вернулась Возняцки три-
умфально, одержав самую долгожданную 
и самую главную победу в своей жизни.

Поединок Каролины и  Симоны 
стал единственным в истории Открытой 
эры финалом на турнирах «Большого 
шлема», в котором встречались первая 
и вторая ракетки мира, никогда не вы-
игрывавшие «мэйджоров». Учитывая тот 
факт, что на пути к  решающему матчу 
двадцатишестилетней румынке при-
шлось преодолевать куда более высокие 
барьеры, у этой встречи было два вероят-
ных сценария. Следовало ожидать либо 
примерно такую же легкую победу Воз-
няцки, как в октябре прошлого года на 
Итоговом чемпионате WTA в Сингапуре, 
где она на предварительном этапе раз-
громила Симону Халеп со счетом 6/0, 6/2, 
либо затяжную изматывающую борьбу 
с приблизительно равными шансами.

В  итоге в  мельбурнской вечер-
ней духоте, из-за которой теннисистки 
между второй и третьей партиями даже 
получили положенные правилами до-
полнительные 10 минут отдыха, срабо-
тал второй вариант. Однако, когда после 
окончания пятого гейма второго сета 
Халеп, уже отдавшей к тому времени на 
тай-брейке первую партию, стали прямо 
на корте измерять давление, могло пока-
заться, что судьба финала предрешена. 
Тем не менее Симона умудрилась уве-
ренно взять второй сет и даже повести 
в третьем со счетом 4/3. Но тут уже пере-
дышку взяла ее соперница, которой врач 
как следует промассировал левую ногу, 

В ОТЛИЧИЕ ОТ СВОЕЙ ПОСЛЕДНЕЙ СОПЕРНИЦЫ 
НА НЫНЕШНЕМ ТУРНИРЕ, СИМОНЕ ХАЛЕП ДЛЯ 
ВЫХОДА В ФИНАЛ ПОНАДОБИЛОСЬ ПРИЛОЖИТЬ 
ПОИСТИНЕ ГЕРОИЧЕСКИЕ УСИЛИЯ

|  Чемпион юниорского Australian Open 2018 Себастьян 
Корда изобразил в воздухе знаменитые «ножницы» — 
как это сделал в Австралии его отец Петр Корда, когда 
20 лет назад обыграл здесь же во взрослом  финале 
чилийца Марсело Риоса

следом наложив на нее тейп. В послед-
нем гейме Халеп при счете 30:15 сначала 
допустила свою первую почти за три 
часа двойную ошибку, затем уступила 
важное очко в  очередном красивей-
шем затяжном розыгрыше, после чего 
не смогла отразить первый же матчбол, 
сделав невынужденную ошибку при вы-
полнении удара слева.

Победив за 2 часа 50 минут со сче-
том 7/6 (7:2), 3/6, 6/4, несмотря на муже-
ство своей не самой атлетичной оппо-
нентки, выигравшей ударами навылет 
40 очков против 25, Возняцки не смогла 
сдержать слез радости. Счастлив был 
и ее отец Петр Возняцки, который тре-
нирует дочь с самого детства и, выходит, 
посвятил ее мельбурнскому успеху всю 
жизнь. Но слезы Каролины были в Мель-
бурне не последними…

Роджер зарыдал
Главной интригой мужского тур-

нира, разумеется, считался потенциаль-
ный финал между Рафаэлем Надалем 
и Роджером Федерером. Но до очеред-
ного противоборства двух самых выдаю-
щихся теннисистов современности дело 
не дошло. Испанец приехал в Мельбурн 
без своего дяди Тони Надаля, который 
еще в феврале 2017 года сообщил, что 
примерно через десять месяцев снимает 
с себя обязанности постоянного тренера 
звездного племянника. Кроме того, по 
причине травмы колена испанец На-
даль подготовку к новому сезону начал 
с запозданием и был вынужден сняться 
с январского турнира в Брисбене, на ко-
торый предварительно заявился.

Тем не менее первая неделя сло-
жилась для Рафаэля успешно. Используя 
удачную жеребьевку, он уверенно мино-
вал первые три круга, отдавая в девяти 
партиях в  среднем примерно по два 
гейма, после чего в  1/8 финала в  четы-
рех сетах справился с невысоким (всего 
170 см), но быстрым и умелым аргентин-
цем Диего Шварцманом. Хорошо начал 

Надаль и четвертьфинал против Марина Чилича. Во всяком случае, на протяжении по-
лутора сетов казалось, что у испанца снова не должно возникнуть глобальных проблем. 
Однако, отыграв потерянную подачу в середине второй партии, Чилич, начиная со 
счета 2/3, выиграл четыре гейма подряд и уравнял ситуацию. После чего Надаль оста-
вил за собой третий сет, по ходу которого, впрочем, ему пришлось нелегко как в седь-
мом гейме на своей подаче, продолжавшемся около семи минут, так и на тай-брейке.

На пресс-конференции после окончания матча испанец сказал, что роковое 
для него мышечное недомогание он впервые почувствовал еще в третьей партии, 
а в четвертой —  после одной из попыток отразить укороченный удар соперника —  
травма напомнила о себе уже довольно серьезно. Как бы то ни было, вскоре слож-
ности Надаля стали очевидными для всех. Перед началом шестого гейма он взял 
медицинский тайм-аут, и на корте появился врач, который стал массировать своему 
пациенту мышцу правой ноги. Но вскоре при счете 6/3, 3/6, 7/6 (7:5), 2/6, 0/2 чемпион 
Australian Open 2009 года был вынужден отказаться от продолжения борьбы. С на-
чала матча к тому времени прошло 3 часа 47 минут.
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За день до этого проиграл и Джокович, который, правда, находился в другой —  
нижней —  половине сетки. Но его поражение было совсем иного рода, да к тому 
же от совсем другого соперника. Речь о двадцатиоднолетнем корейце Чоне Хёне, 
считающемся отныне ни много ни мало восходящей звездой.

Нынешний мельбурнский успех Чона Хёна, конечно, закономерен. И дело, разу-
меется, не в том, что Australian Open официально называется турниром «Большого 
шлема» Азиатско-Тихоокеанского региона, а его главным спонсором является юж-
нокорейская автомобильная компания Kia Motors. Просто именно сейчас наступил 
подходящий момент для того, чтобы кореец, который в прошлом сезоне не только 
выиграл Итоговый турнир среди игроков «до 21 года», но и, например, превосходно 
проявил себя на крупном грунтовом турнире в Барселоне (там он дошел до четверть-
финала, начав с квалификации), «выстрелил» по-настоящему.

Для этого, собственно, требовалось лишь одно —  подходящий соперник. И, как 
это ни парадоксально, Чон Хён получил его в лице своего кумира Новака Джоко-
вича. Ведь шестикратный чемпион Australian Open, имеющий на своем счету ровно 
столько мельбурнских титулов, приехал в Мельбурн, не сыграв ни одного официаль-
ного турнира за последние полгода из-за травмы правого локтя. Экс-первая ракетка 
мира американец Джим Курье, бравший у Чона Хёна интервью на корте Рода Лей-
вера после самой значимой пока победы в его жизни, неслучайно отметил сходство 
игровых стилей корейца и серба. Точнее, стиль у них один и тот же. Он основан на 
хорошей физической готовности, умении разыгрывать мяч на задней линии и в нуж-
ный момент выполнять разящие контратакующие удары. Чон Хён, кстати, и не скры-
вает, что строит свою игру по образцу и подобию игры Джоковича. И хотя копия, как 
правило, хуже оригинала, в данном случае проиграл именно оригинал.

Изменив из-за травмы технику по-
дачи и усилив свою тренерскую команду 
тридцатидевятилетним чехом Радеком 
Штепанеком, который с  конца ноября 
работает с  ним вместе с  Андре Агасси, 
серб, однако, перед началом выступления 
в Мельбурне не успел получить хотя бы 
минимальную игровую практику. В итоге 
Чон Хён, обыгравший перед этим Алексан-
дра Зверева, пусть и в упорной борьбе, но 
победил (7/6 (7:5), 7/5, 7/6 (7:3)). А прежде 
чем сняться из-за сильнейших мозолей 
в полуфинале против Роджера Федерера, 
обыграл еще и Тенниса Сандгрена.

Кстати, этот двадцатишестилетний 
американец с необычным именем и не 
самым стандартным для профессионала 
прошлым заслуживает отдельного упо-
минания. Дело в том, что, являясь про-
дуктом системы студенческого амери-
канского тенниса, он в четвертом круге 
сломил в  пяти партиях сопротивление 
австрийца Доминика Тима и  повторил 
то, что в  2011  году сделал украинец 
Александр Долгополов (а  еще ранее, 
в  1998  году, француз Никола Эскюде), 
став всего лишь вторым в  XXI  веке иг-
роком, дошедшим на этом турнире до 
четвертьфинала с  первой же попытки. 
Более того, в  отличие от Долгополова, 
Сандгрен до приезда в  Мельбурн во-
обще не имел в своем активе на турни-
рах «Большого шлема» ни одного выиг-
ранного матча, вылетев в первых кругах 
на прошлогодних Открытых чемпиона-
тах Франции и  США. Однако главного 
героя турнира звали по-другому.

Роджер Федерер в  этом году 
в Мельбурне впервые появился на ши-
рокой публике еще на церемонии же-
ребьевки, состоявшейся за четыре дня 
до начала турнира на одном из глав-
ных кортов стадиона Melbourne Park —  
арене имени Маргарет Корт. Компанию 
ему там составила Мария Шарапова, 
которая презентовала трофей, вручаю-
щийся за победу в женском одиночном 
разряде. И надо сказать, что закончился 
этот Australian Open точно так же, как 

|  Марин Чилич очень хотел выиграть 
свой второй «Шлем», но у соперника из 
Швейцарии были на этот счет другие планы

и начинался. Чемпионский трофей за победу в мужском одиночном разряде, Кубок 
имени Нормана Брукса, снова оказался в руках у Федерера.

Причем тридцатишестилетний отец четырех детей и мегазвезда мирового спорта, 
подняв над головой чемпионский трофей во время церемонии награждения, буквально 
зарыдал. Корт имени Рода Лейвера, вмещающий около 15 тысяч человек, не впервые 
стал свидетелем слез великого швейцарца. Точно так же он плакал после поражения от 
Рафаэля Надаля в финале 2009 года, когда, будучи фаворитом, уступил в пяти партиях. 
Однако на этот раз у Роджера был поистине уникальный повод для проявления эмо-
ций. Ведь ему удалось покорить рубеж, который еще совсем недавно казался немысли-
мым, —  довести количество титулов, выигранных на турнирах «Большого шлема», до 20!

Последним соперником Федерера, который мог помешать ему это сделать, был 
двадцатидевятилетний Марин Чилич. Чемпион US Open 2014, как известно, отличается 
высоким ростом (198 см) и хорошей подачей, имеет в арсенале резкие удары слева 
и справа, но не обладает при этом психологической устойчивостью, позволяющей 
более звездным мастерам чаще выигрывать крупные турниры. И в этом смысле под 
крышей корта Рода Лейвера, которую организаторы закрыли из-за жары, Марин Чилич 
остался верен себе. Отдав первый сет всего за 24 минуты, он сумел вытянуть вторую 
партию на тай-брейке. Затем, после неудачи в третьем сете, взял в четвертом пять 
геймов подряд и снова на некоторое время переломил ход борьбы, но в итоге все-
таки проиграл.

В начале решающей партии Роджер Федерер, который на протяжении при-
мерно получаса грешил пассивностью и явными промахами, не сразу смог вернуть 
себе потерянную уверенность. Не сумей он отыграть два брейк-пойнта в первом 
гейме, и Чилича, вполне возможно, было бы уже не остановить. Однако Федерер, 
который к тому времени значительно снизил силу своих ударов, все-таки выстоял, 
после чего сразу же взял подачу хорвата и своего преимущества уже не упустил. Более 
того, в трех последних геймах он отдал смирившемуся с поражением Чиличу всего 
одно очко.

В итоге —  6/2, 6/7 (5:7), 6/3, 3/6, 6/1 после 3 часов и 3 минут игры, что можно счи-
тать абсолютно закономерным результатом. Ведь Федерер в полтора раза больше 
подал навылет (на его счету 24 эйса против 16 у Чилича) и гораздо четче действовал 
при розыгрыше своей первой подачи, на которой он выиграл 80% очков.

Таким образом, общее количество выигранных им турниров швейцарец довел 
до 96, по-прежнему уступая лишь звезде 1970–1980-х годов американцу Джимми 
Коннорсу, имеющему 109 титулов. По числу же триумфов на турнирах «Большого 
шлема» он снова увеличил до четырех побед преимущество перед своим самым 
принципиальным конкурентом Надалем, до шести —  перед завершившим 16 лет 
назад спортивную карьеру американцем Питом Сампрасом, до восьми —  перед Джо-
ковичем. Кроме того, Федерер стал соавтором рекорда по числу побед на Australian 
Open. Их у него теперь шесть, столько же у австралийца Роя Эмерсона, выступавшего 
в 1960-х годах, и все того же Джоковича.

И, несмотря на возраст, его успехам пока не видно ни конца ни края. Ведь иде-
ально сбалансированный теннис, который сейчас демонстрирует «юбиляр» Федерер, 
многие считают лучшим в его карьере. А возможно, и в истории всего тенниса. 

НЕСМОТРЯ НА ВОЗРАСТ, УСПЕХАМ ФЕДЕРЕРА 
ПОКА НЕ ВИДНО НИ КОНЦА НИ КРАЯ

Все финалы Australian Open 2018 

МУЖЧИНЫ
Одиночный разряд
Роджер Федерер (Швейцария, 2) —  
Марин Чилич (Хорватия, 6)  
 6/2, 6/7 (5:7), 6/3, 3/6, 6/1
Парный разряд
Оливер Маарах / Мате Павич (Австрия/ 
Хорватия, 7) —  Хуан Себастьян Кабаль / 
Роберт Фара (Колумбия, 11)  6/4, 6/4

ЖЕНЩИНЫ
Одиночный разряд
Каролина Возняцки (Дания, 2) —  
Симона Халеп (Румыния, 1) 
 7/6 (7:2), 3/6, 6/4
Парный разряд
Тимеа Бабош / Кристина Младенович 
(Венгрия/Франция, 5) —  Екатерина 
Макарова / Елена Веснина (Россия, 2) 
 6/4, 6/3

МИКСТ
Габриэла Дабровски / Мате Павич 
(Канада/Хорватия, 8) —  Тимеа Бабош / 
Рохан Бопанна (Венгрия/Индия, 5) 
 2/6, 6/4, 11/9

ЮНИОРЫ
Одиночный разряд
Себастьян Корда (США, 7) —   
Цен Чуньсинь (Тайвань, 6)  7/6 (8:6), 6/4
Парный разряд
Уго Гастон / Клеман Табур (Франция, 7) —   
Рудольф Моллекер / Генри Скуире 
(Германия)  6/2, 6/2

ЮНИОРКИ
Одиночный разряд
Лиан Еньшуо (Тайвань, 2) —   
Клара Бурель (Франция)  6/3, 6/4
Парный разряд
Лиан Еньшуо / Ван Синью (Тайвань, 1) —  
Вайолет Эйписах / Лулу Сунь (Папуа —  
Новая Гвинея / Швейцария, 7)  
 7/6 (7:4), 4/6, 10/5
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НЕУДЕРЖИМЫЕ!
«НАС НЕ ОСТАНОВИТЬ!» —  ТАКОВ ДЕВИЗ ТЕННИСНЫХ ТУРНИРОВ 

В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ, ПРОВОДИМЫХ КОМПАНИЕЙ «ФОРМУЛА ТХ». 

И ST. PETERSBURG LADIES TROPHY 2018, КОТОРЫЙ ПРОХОДИЛ 

С 29 ЯНВАРЯ ПО 4 ФЕВРАЛЯ, СТАЛ НАГЛЯДНОЙ ИЛЛЮСТРАЦИЕЙ 

ЭТОГО ДЕВИЗА. НЕУДЕРЖИМЫМ ДУХОМ ОБЛАДАЮТ КАК ТЕННИСИСТЫ, 

ВЫКЛАДЫВАЮЩИЕСЯ НА КОРТЕ НА ВСЕ СТО ПРОЦЕНТОВ, ТАК 

И ОРГАНИЗАТОРЫ, ДЕЛАЮЩИЕ ВСЕ ВОЗМОЖНОЕ, ЧТОБЫ ТУРНИР 

СТАЛ ЯРКИМ И КРАСОЧНЫМ ЗРЕЛИЩЕМ ДЛЯ ВСЕХ ФАНАТОВ ТЕННИСА, 

МНОГИЕ ИЗ КОТОРЫХ ПРЕОДОЛЕВАЮТ ОГРОМНЫЕ РАССТОЯНИЯ, 

ДАБЫ ВООЧИЮ УБЕДИТЬСЯ В ТОМ, ЧТО НЕДАРОМ В WTA-ТУРЕ ЭТОТ 

ТУРНИР СЧИТАЕТСЯ ОДНИМ ИЗ САМЫХ ЛУЧШИХ И ПОПУЛЯРНЫХ.
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ОДНИМ ИЗ ГЛАВНЫХ СОБЫТИЙ 
ТУРНИРА СТАЛ ПРИЕЗД 
КАРОЛИНЫ ВОЗНЯЦКИ, 
НОВОИСПЕЧЕННОЙ 
ПЕРВОЙ РАКЕТКИ МИРА 
И ПОБЕДИТЕЛЬНИЦЫ НЕДАВНЕГО 
ОТКРЫТОГО ЧЕМПИОНАТА 
АВСТРАЛИИ, ТОРЖЕСТВЕННОЕ 
ЧЕСТВОВАНИЕ КОТОРОЙ 
СОСТОЯЛОСЬ НА ЦЕНТРАЛЬНОМ 
КОРТЕ «СИБУР АРЕНЫ»

«Огласите весь список, пожалуйста!»
Одним из показателей качества Premium питерского турнира является 

список участниц. На этот раз турнир собрал беспрецедентный состав: сразу 
четыре игрока первой десятки приехали в город на Неве, чтобы побороться 
за главный трофей. Пропуском в основную сетку на этот раз стала принад-
лежность к элитному клубу топ-50. Да что говорить, если чемпионка самого 
первого турнира St. Petersburg Ladies Trophy 2016 года, экс-седьмая ракетка 
мира в одиночном разряде итальянка Роберта Винчи, в последнее время 
опустившаяся в рейтинге, начала с квалификации! А пропустить этот старт 
она никак не могла, ведь в мае она попрощается с профессиональным тен-
нисным Туром. «Мне нравится здесь все, —  призналась Роберта, —  корты, ат-
мосфера и турнир в целом. И, вообще, здесь работают великолепные люди, 
которые всегда прекрасно ко мне относятся и помнят меня. Так что я решила 
участвовать в этом турнире, потому что я действительно очень хотела сыг-
рать здесь в последний раз». И выступила вполне достойно: выиграла че-
тыре матча, включая три квалификационных, но во втором круге «основы» 
уступила немке Юлии Гёргес (5/7, 0/6). После окончания игры организаторы 
вручили Роберте на память о победе на первом турнире в Петербурге се-
ребряную тарелку. Все были тронуты. Зрители тепло проводили итальянку, 
сама Роберта в своей короткой прощальной речи от души поблагодарила 
зрителей и директора турнира Наталию Камельзон, а ее соперница Юлия 
Гёргес едва сдерживала слезы в своем интервью на корте после победы.

Через отборочный турнир пришлось пробираться и полуфиналистке 
St. Petersburg Ladies Trophy прошлого года россиянке Наталье Вихлянцевой. 
Увы, в финале квалифая уроженка Волгограда уступила словачке Виктории 
Кужмовой (2/6, 5/7). Открытием турнира стала еще одна перспективная рос-
сиянка Елена Рыбакина. Пробившись в основную сетку через отборочный 
турнир, москвичка, начинавшая турнир 450-м(!) номером мировой табели 
о рангах, сенсационно обыграла седьмую ракетку мира француженку Каро-
лину Гарсию, и лишь накопившаяся усталость помешала ей оказать более 
серьезное сопротивление в ее следующем матче против немки Юлии Гёргес. 
«Чтобы побеждать и завоевывать титулы в теннисе, нужно оружие. У Елены 
оно есть, —  похвалила побежденную ею юную соперницу по четвертьфи-
налу победительница турниров «ВТБ Кубок Кремля» и WTA Elite Trophy 2017 
опытная Юлия Гёргес. —  Если Елена будет в хорошей физической форме, 
прибавит в передвижении по корту и окружит себя хорошей командой, то 
у нее все впереди». Кстати, Рыбакина начала недавно сотрудничать с Анд-
реем Чесноковым, с чьим именем связывают последние успехи Елены Весни-
ной в одиночном разряде. И вот первые результаты этой работы мы смогли 
увидеть в Петербурге.

Но, конечно, одним из главных событий турнира стал приезд Каро-
лины Возняцки, новоиспеченной первой ракетки мира и победительницы 
недавнего Открытого чемпионата Австралии, торжественное чествование 
которой состоялось на Центральном корте «Сибур Арены». В  сопрово-
ждении барабанов и специально написанной певцом Юзари (участником 
конкурса «Евровидение» от Беларуси) по этому поводу песни The  Winner 
(«Победитель») датчанка вышла на корт в элегантном черном платье, чтобы 
получить в подарок от организаторов символическую теннисную ракетку, 
украшенную цветами и лентами, с цифрой 1 на плетении, которая ярко 
засверкала, когда по окончании церемонии свет на стадионе вновь погас. 
На  следующий день Каролина выиграла свой первый матч на турнире 
у юной россиянки Насти Потаповой. Ф
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С удовольствием вновь приехали в Петербург и явно прибавившая 
в мастерстве и тактическом разнообразии Дарья Касаткина (именно она 
в  четвертьфинале выбила из борьбы уже упомянутую нами Возняцки), 
а  также Елена Веснина, Екатерина Макарова, Анастасия Павлюченкова 
и Анастасия Потапова, которая получила wild card от организаторов и выиг-
рала свой первый матч в основной сетке турнира уровня WTA, одолев в пер-
вом круге немку Татьяну Марию. Вернулась в город на Неве и теннисистка из 
топ-10 Елена Остапенко, чемпионка «Ролан Гаррос —  2017» и прошлогодняя 
победительница питерских соревнований в парном разряде. К сожалению 
для ее поклонников, Остапенко в своем первом же матче вчистую проиграла 
чешке Петре Квитовой (0/6, 2/6), которая кометой пронеслась по питерскому 
теннисному небосклону. «Я первый раз в Санкт-Петербурге, мне все нра-
вится, —  сказала Петра после того матча. —  Хочу пройти как можно дальше. 
Все условия здесь подходят для моей игры».

Обойдемся без осьминогов
Кстати, именно Квитовой прочил победу с самого начала генераль-

ный директор турнира —   заместитель правления ПАО «Газпром» Алек-
сандр Медведев, о чем он с гордостью поведал на заключительной ве-
черинке для игроков, заметив с юмором, что в теннисе —  в отличие от 
футбола —  для точных прогнозов не нужны никакие осьминоги, надо про-
сто разбираться в игре.

Забегая вперед, стоит отметить, что организаторы на все 100% уга-
дали со свободными картами, потому что сразу две их счастливые обла-
дательницы —  чешка Петра Квитова и россиянка Вера Звонарёва —  стали 
чемпионками соревнований соответственно в  одиночном и  парном 
разрядах.

Вообще, этот турнир был по-настоящему символичным и  судьбо-
носным для многих. Чемпионка в одиночке Петра Квитова, все еще при-
ходящая в себя после вооруженного нападения в собственной квартире 

(непреодолимый дух). Экс-вторая ракетка мира в 33 года решила вернуться 
в  профессиональный Тур после рождения дочки Эвелины (которую она 
взяла на руки во время своей речи на церемонии награждения). В самом 
начале турнира Звонарёва сказала: «На самом деле цель была гораздо 
проще —  немножко набрать физическую форму после родов… После столь-
ких лет, которые я провела в Туре, будучи профессиональной теннисисткой, 
сложно себя заставить идти в тренажерный зал и заниматься. Но в теннис 
я шла играть с удовольствием. Совершенно случайно стала играть малень-
кие турниры, и здесь мне удалось попробовать себя на более серьезном 
уровне. Определенных целей в плане очков или рейтинга у меня нет. Я про-
сто хочу попробовать раскрыть свой потенциал. Не в 18 лет, когда ты выхо-
дишь из юниоров, а именно по прошествии стольких лет… Мне стало самой 
интересно, насколько это возможно набрать ту форму и снова играть на 
высоком уровне».

И если в одиночке Вера прошла лишь один круг, то в паре она за-
воевала главный трофей. Ее напарница из Швейцарии Тимеа Бачински 
сыграла свой первый турнир после тяжелейшей операции на запястье. 
После победы в парном полуфинале во время интервью она показала 
большой шрам на кисти и, пошевелив пальцами руки, не скрывая эмоций, 
заявила: «Чувствовать пальцами ракетку и возможность вновь играть —  
это уже победа!»

Весьма символичному камбэку может порадоваться и  Кристина 
Младенович, чемпионка St. Petersburg Ladies Trophy 2017, которая, нако-
нец, прервала свою неудачную серию из 15 поражений и дошла в итоге 
до самого финала. Как ей это удалось? «Я всегда говорила, что для меня 
Санкт-Петербург —  волшебный город!» —  объяснила француженка. И пусть 
защитить титул ей не удалось, но теперь Кристина уже совсем с другим на-
строением продолжит свое выступление в этом сезоне. Ее молодой чело-
век, австрийский теннисист Доминик Тим, не скрывая гордости, поздравил 
с успешной неделей в Петербурге свою возлюбленную в «Инстаграме».

и операции на левой ударной руке, продемонстри-
ровала потрясающий теннис и буквально сметала 
с корта одну соперницу за другой,  правда, под конец 
с некоторой грустью в глазах призналась, что, хотя 
ее возвращение состоялось, она еще не обрела пока 
былой формы. Однако соперницы думали иначе. 
Елена Веснина, проигравшая чешке в двух корот-
ких сетах в матче первого круга, была лаконична: 
«Против лома  нет приема». А Кристина Младенович 
отметила после своего проигрыша в финале: «Когда 
Петра так играет, невозможно что-либо сделать». 
Наслаждаясь теннисом двукратной чемпионки 
Уимблдона, остроумные журналисты были готовы 
переименовать город Петра в город Петры —  Пет-
раград. Скромная Квитова с  улыбкой принимала 
комплименты и поведала, что посвятила эту победу 
своим родителям.

Чемпионки парного турнира Вера Звонарёва 
и  Тимеа Бачински как нельзя лучше определяют 
концепцию питерского турнира #UnstoppableSpirit 

ST. PETERSBURG LADIES TROPHY — 
ЭТО НЕ ТОЛЬКО КАЧЕСТВЕННЫЙ 
ТЕННИС В ИСПОЛНЕНИИ 
ЛУЧШИХ СПОРТСМЕНОВ 
МИРА, НО И НЕЗАБЫВАЕМАЯ 
КУЛЬТУРНАЯ ПРОГРАММА, 
КРАСОЧНОЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ 
ИГРОКОВ И ФЕЕРИЧЕСКОЕ ШОУ 
НА ЦЕРЕМОНИИ ЗАКРЫТИЯ
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Много тенниса не бывает
Несмотря на то, что Петербург уступил Китаю в гонке за право проведения 

Итогового турнира WTA, интрига до сих пор сохраняется: и Александр Медведев, 
генеральный директор St. Petersburg Ladies Trophy, и Стив Саймон, исполнитель-
ный директор WTA, специально приехавший в Санкт-Петербург, чтобы воочию 
познакомиться с турниром, пообещали, что на кортах города на Неве еще будет 
что-то новое и интересное. В кулуарах не утихали разговоры о том, что Санкт-
Петербург может принять Малый итоговый чемпионат WTA, поскольку контракт 
WTA с китайским Чжухаем пока не продлен.

Отвечая на многочисленные вопросы прессы, Александр Медведев обмол-
вился, что с WTA обсуждаются и другие варианты, которые могут вызвать интерес 
не меньший, чем отданный Китаю Итоговый турнира WTA для взрослых тенни-
систок. Например, что-то типа Итоговой восьмерки ATP Next Gen для игроков 
старше 21 года. «Надо придумать что-то такое, что будет привлекать спортсме-
нов. Будет что-то новое, чтобы показать, что теннис не стоит на месте». Более 
конкретных деталей А. И. Медведев пока не сообщил. Но ясно, что теннисный 
Санкт-Петербург ждет что-то масштабное и увлекательное, тем более что обсу-
ждения с WTA уже начались, причем по ее инициативе. А ее руководитель Стив 
Саймон, лично приезжавший в командировку в Северную столицу всего на два 
дня, был поражен и красотой города, и уровнем организации, и не скупился на 
комплименты. «Я считаю, что этот турнир обладает огромным потенциалом, —  
отметил он в интервью автору этих строк. —  Мы обсуждаем с оргкомитетом тур-
нира в Санкт-Петербурге какие-то новые идеи в плане дальнейшего продвижения 
и развития тенниса, в том числе женского. Я думаю, что мы будем продолжать 
вести наши углубленные дискуссии. И я согласен с моей коллегой Наталией Ка-
мельзон, что хороший теннисный турнир должен быть не только клас сным спор-
тивным соревнованием, но и ярким спектаклем для широкой публики».

Да, St. Petersburg Ladies Trophy —  это не только качественный теннис в ис-
полнении лучших спортсменов мира, но и незабываемая культурная программа, 
красочное шоу-представление игроков, поддержка команды чирлидеров «Ку-
колки тенниса», всем полюбившиеся талисманы турнира Лев и Лайна, обширная 
экскурсионная программа для игроков, масштабный «Семейный день тенниса», 
в ходе которого каждый желающий может получить советы от мастеров этого 
спорта. Словом, в период проведения турниров под эгидой «Формулы ТХ» Пе-
тербург становится настоящим Теннисбургом.

И каждый раз жители Северной столицы с нетерпением ждут не только 
финала турнира, но и шоу на церемонии закрытия. На этот раз креативный 
директор St. Petersburg Ladies Trophy Ева Габулова решила перенести на корт 
такое тонкое искусство, как балет, которым славится наша Родина. Балет «Щел-
кунчик», осовремененный электронным звучанием и модными битами, заиграл 
новыми красками, а балетные па были разбавлены элементами популярного 
танцевального направления вог (Vogue). Теннисные болельщики также наслади-
лись «Болеро» Мориса Равеля, арией из оперы «Кармен» в исполнении солистки 
Театра оперы и балета Инны Даниловой, мастерством солистов Государствен-
ного академического Мариинского театра Ивана Оскорбина и Надежды Гончар, 
труппы Санкт-Петербургского Театра балета им. П. И. Чайковского и оркестра 
All in Orchestra.

Ну а если уже начавшиеся переговоры о проведении в Санкт-Петербурге 
еще одного крупного женского турнира увенчаются успехом (неважно, каким 
конкретно), то компании-организатору «Формула ТХ» будет брошен новый 
вызов —  и она снова удивит теннисный мир невиданным доселе зрелищем. 
Как любят повторять все ее сотрудники и партнеры —  нас не остановить! 

ЦИФРЫ И ФАКТЫ:

• 1 000 000 000 человек во всем 
мире смотрят турнир в Санкт-
Петербурге в течение недели 
(по данным телекомпаний, 
которые ведут телетрансляции 
с «Сибур Арены»)

• 443 места в мировом одиночном 
рейтинге разделяли француженку 
Каролину Гарсию и обыгравшую 
ее дебютантку турнира из России 
Елену Рыбакину

• 16 лет было обладательнице wild 
card Анастаcии Потаповой, когда 
она выиграла на St. Petersburg 
Ladies Trophy 2018 свой первый 
матч на турнирах WTA Tour

• 21 титул в одиночном разряде 
значится отныне в послужном 
списке Петры Квитовой после ее 
победы в Санкт-Петербурге

• 31 эйс за всю игровую неделю 
исполнила чемпионка 
St. Petersburg Ladies Trophy 2018 
Петра КвитоваФ
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РЕКОРДНО ЮНЫЙ СОСТАВ СБОРНОЙ РОССИИ ПОД РУКОВОДСТВОМ КАПИТАНА АНАСТАСИИ 

МЫСКИНОЙ ОЖИДАЕМО НЕ СМОГ ОДОЛЕТЬ В БРАТИСЛАВЕ СЛОВАЧЕК. СПЕЦКОР TW 

ПОПЫТАЛСЯ РАЗОБРАТЬСЯ НА МЕСТЕ, ПОЧЕМУ РОССИЯ ВЫСТАВИЛА ПРОТИВ СЕРЬЕЗНОГО 

СОПЕРНИКА НЕОБСТРЕЛЯННЫХ ИГРОКОВ БЕЗ ОПЫТНОГО ЛИДЕРА И ТОЧКИ ОПОРЫ, 

И ПОДЕЛИЛСЯ СВОИМИ ВПЕЧАТЛЕНИЯМИ О САМОЙ КУБКОВОЙ ВСТРЕЧЕ.
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А теперь — Словакии...

АЛЕКСАНДР ЕРАСТОВ,
СПЕЦИАЛЬНО ДЛЯ “TW”,
БРАТИСЛАВА — МОСКВА

Анастасии Мыскиной балансируют между 
возвращением во вторую Мировую и вы-
летом в зональный турнир (ниже уже опу-
скаться некуда). То есть, если проиграем 
дома в апреле команде Латвии, которая 
в результате жеребьевки нам досталась 
в соперницы, будем обретаться, как в ста-
родавние времена, в зональной группе 
Европа/Африка, где сразу несколько ко-
манд играют по кругу. А там будет тоже 
тяжко, потому что в последнем зональном 
турнире играли отнюдь не слабые ко-
манды (такие как Сербия или Польша, на-
пример), а вышла оттуда в плей-офф все 
та же сборная Латвии (где играют дейст-
вующая чемпионка «Ролан Гаррос» Елена 
Остапенко и  15-я ракетка мира Анаста-
сия Севастова). Теперь уже кажется, что 
проще было напрячься с  составом, мо-
билизовав лучших и обыграть не самую 
сильную (без Цибулковой) Словакию, чем 
получить в соперницы латвиек.

Только как их мобилизуешь, наших 
лучших? Это отдельная тема для под-
робной острополемической статьи. 
Но  уже сейчас ясно, что просто давить 
на совесть и  обвинять кого-то в  анти-
патриотизме контрпродуктивно. Тем 
более что в нашей женской сборной все, 
похоже, решается полюбовно, почти 
по-приятельски. Наши игроки сборной, 
особенно те, кто уже много раз играл 
за страну, теперь хотят подумать о себе 
и своем рейтинге. Сейчас в стране дру-
гие времена. Например, трое из четырех 
ведущих российских теннисисток, уехав-
ших на турнир в Доху, наняли иностран-
ных тренеров и, очевидно, сами платят 
им зарплату. Что может им предложить 
родная федерация? Напоминание об од-
нажды оказанной поддержке в юниорах? 
И ясно, что не раз упоминавшаяся кон-
трактная система, которой должны были 
быть по идее охвачены нужные России 
игроки, тут не сработала.

Восьмая русская ракетка 
в роли первой

Объявленный за десять дней до на-
чала соревнования состав нашей сбор-
ной, мягко говоря, удивил. В нем не было 
ни одного топового игрока российского 

женского тенниса. Ну, понятное дело, 
в команде отсутствовали Кузнецова и Ша-
рапова. Светлана, как известно, сейчас 
восстанавливается и даже не выступала 
на Открытом чемпионате Австралии. 
Что касается Марии Шараповой, то мы 
и не ждали, что она, вернувшись после 
дисквалификации, помчится защищать 
цвета России. Об Олимпиаде-2020 в Токио 
(а для участия в Играх надо быть задейст-
вованной в команде в предолимпийский 
период) Маша, похоже, пока не думает.

А  что же остальные? Елена Вес-
нина, Дарья Касаткина, Анастасия Пав-
люченкова, Екатерина Макарова? И еще 
забыли про Аню Блинкову (пригодилась 
бы в Братиславе). Все вроде в строю, все 
выступают. Их отсутствие в  заявочном 
списке объяснялось так: у  них в  прио-
ритете личные турниры, им необходимо 
улучшать собственный рейтинг… Если 
конкретнее: всем было важнее высту-
пить в  Дохе. Вот результат. Шарапова 
проиграла в первом круге румынке Ни-
кулеску (но ее никто не ждал, да и свои 
честные два очка она в пражском финале 
уже принесла, да что толку…). Веснина 
уступила нашей же Блинковой в первом 
круге, Павлюченкова —  тоже зачехлила 
ракетку после первого круга (что приме-
чательно, проиграв словачке Доминике 

Цибулковой). Касаткина выбыла в  пер-
вом (не доиграла, снялась), Макарова вы-
играла стартовый матч, но проиграла во 
втором, взяв у Симоны Халеп только три 
гейма. Карма? Может быть, может быть… 
В одном можно быть уверенным уже сей-
час. Без памяти любящие нас латыши 
своих двух лучших игроков (Остапенко 
и Севастову) мобилизуют, пардон за моло-
дежный слэнг, «стопудово», причем одной 
силой слова: а слабо России утереть нос 
у  нее дома? И  такой звездной команде 
россиянки могут проиграть и  в  своем 
сильнейшем на сегодняшний момент 
составе. Даже если ФТР найдет средства 
на компенсацию ведущим теннисисткам 
за то, что произойдет сбой в личном тур-
нирном графике. Может хватить и одной 
Остапенко: принесет три очка, как бель-
гийка Мертенс в апреле 2017-го, и место 
во второй Мировой группе уже покажется 
нам несбыточным миражом.

Так или иначе, в  Братиславу пое-
хали Наталья Вихлянцева (на тот момент 
94-я ракетка мира), Анна Калинская (150), 
Анастасия Потапова (199), Вероника 
Кудерметова (237). Почему-то вспом-
нилось, что когда, например, в  Кубке 
Дэвиса сборная Швейцарии была под 
угрозой вылета из Мировой группы, 
всегда на помощь приходили Роджер 

Нас могут отправить «на зону»
За те 40 лет, что выступает в Кубке 

Федерации Россия и  ее предшествен-
ник  —   СССР, наша сборная 34  года иг-
рала в  Мировой группе, последний 
раз вылетала из этой международной 
элиты командного тенниса в  1992  году, 
а  возвращение состоялось в  1997-м. 
С 1998 года мы прочно стояли в высшем 
дивизионе, четырежды завоевывали 

чемпионский титул. Совсем недавно, 
в 2015-м, дошли до финала, но уступили 
чешкам в Праге. И после этого началось 
падение. В  2016  году проиграли дома 
свой матч голландкам, а  потом в  плей-
офф  —   сверхмотивированным белорус-
кам во главе с  Азаренко, в  результате 
чего 2017-й пришлось начать с матча во 
втором эшелоне. Переиграли в этой вто-
рой Мировой группе китаянок из Тайбэя, 

но в переходном домашнем матче опять 
совсем не по делу уступили бельгийкам. 
Поэтому в  году нынешнем вновь выну-
ждены были стартовать с  поединка во 
второй Мировой группе —  и впервые за 
20 последних лет проиграли, находясь 
в  низшем, по сравнению с  восьмеркой 
сильнейших команд, дивизионе. В Брати-
славе мы потерпели поражение от сбор-
ной Словакии —  1:4, и теперь подопечные 
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Федерер или —  потом —  Стэн Вавринка… 
Словакия, правда, тоже не выставила на 
матч свою самую титулованную тенни-
систку Доминику Цибулкову, которая 
формально сейчас  —   вторая ракетка 
страны (30-я в мировой табели о рангах), 
но по своему опыту и боевому настрою 
цены себе не имеющая. И  в  этом смы-
сле команде России повезло, выступи 
она своим сильнейшим  —   или хотя бы 

более сильным  —   составом, словачки 
могли бы и  «получить». Но «получили» 
опять мы. С другой стороны, все осталь-
ные лидирующие национальные но-
мера, все лучшие были у  Словакии на 
месте —  и первая ракетка страны, игрок 
топ-20 мирового рейтинга Магдалена 
Рыбарикова (18), и  третья ракетка Яна 
Чепелова (114), и четвертая —  Виктория 
Кужмова (121), и пятая —  Анна-Каролина 

Шмидлова  (129). Интересно, что в офи-
циальном буклете, выпущенном к матчу 
Словацким теннисным союзом, ни одна, 
конечно же, из наших «неожиданных 
сборниц» не фигурировала: в проспекте 
на словацком языке были «заявлены» 
Веснина, Павлюченкова, Касаткина и Ма-
карова. Все по уму. Но умом ведь, как ска-
зал поэт, Россию не понять…

Словом, по рейтингу, да и по игро-
вому опыту словачки котировались гора-
здо выше наших девушек. Да, в команд-
ных встречах личная классификация не 
всегда имеет решающее значение. Кто-то 
неожиданно прыгает выше головы, кто-
то —  нет. Тут как повезет. В данном случае 
трудно судить строго конкретных игро-
ков. Состав ведь наш был рекордно юный. 
Вихлянцевой —  20 лет (это она уже только 
после матча отпраздновала 21-й  день 
рождения), Калинской  —   19, Анастасии 
Потаповой  —   16, Кудерметовой  —   20. 
Средний возраст —  18 с половиной лет! 
Вот такую рискованную «команду молодо-
сти нашей» Настя Мыскина (не по своей, 
думается, вине) привезла в  Братиславу. 
В 2013 году покинутый своими ведущими 
игроками (уехавшими тогда на новый 
Малый итоговый турнир WTA в  Софию) 
примерно в такой же ситуации оказался 
Шамиль Тарпищев, которому пришлось 
выставлять на выездной финал против 
Италии слабый и весьма разношерстный 
состав, скроенный по принципу «с миру 
по нитке —  России команда». Думается, 
после того финала и  было решено пе-
редать в 2014 году капитанскую повязку 
Анастасии Мыскиной, которая честно пы-
тается сделать все, что может, но после 
февраля 2018-го мы стоим на грани вы-
лета из второй Мировой группы.

Борцы сопротивления
…Трамвай номер 4, идущий из цен-

тра Братиславы на северо-восток сто-
лицы, «досрочно» высаживал пассажиров 
на остановке «Улица борцов сопротив-
ления». Как обычно звучало объявле-
ние «Национальный теннисный центр». 
Здесь и выходил народ, державший путь 
на стадион. В роли борцов, изо всех сил 
оказывавших сопротивление, оказалась 

наша молодая неопытная команда, обви-
нить которую в проигрыше язык не по-
вернется. Спасибо им всем уже за то, что 
безоговорочно согласились выступить 
за страну —  под ее флагом. Иным, чтобы 
понять, как это много, нужно, наверное, 
побывать в шкуре наших зимних олим-
пийцев, которых МОК унизил всякими 
санкциями и ограничениями (см. стр. 64).

В первой встрече россиянка Наталья 
Вихлянцева обыграла в двух сетах Викто-
рию Кужмову —  6/4, 6/2. Виктория пона-
чалу обрушила на нашу теннисистку шквал 
атак, но Наташа  —   молодец  —   забыла 
о недавнем проигранном Кужмовой матче 
в Питере и сломила соперницу. Во втором 
одиночном матче сражались первый 
номер хозяек Магдалена Рыбарикова 
и наша юная Анна Калинская. Девятнадца-
тилетняя Аня взяла первый сет —  7/5, вела 
с брейком и во второй партии —  3/2, и в ре-
шающей —  3/1. Однако не хватила опыта 
одолеть более именитую соперницу (пом-
ните, как Рыбарикова обыграла Шарапову 
на Кубке Кремля?), и две последние партии 
россиянка проиграла —  3/6, 4/6. По итогам 
первого игрового дня ничья —  1:1.

— Когда я  вышла на корт, волне-
ние, конечно, было, —  призналась после 
первого матча Вихлянцева. —  Но я знала: 
каждый лидер должен задать правильный 
тон, чтобы все продолжали в том же духе. 
Мы заряжены на победу, хотим выиграть. 
Волнения не должно быть. Я думаю, мы 
должны забыть об этом.

— Многие вспоминают Вашу не-
давнюю встречу с  Викторией Кужмовой 
в Санкт-Петербурге. Тогда Вы уступили со-
пернице. Кстати, Мария Шарапова всегда 
повторяет: я не люблю проигрывать одной 
и той же теннисистке два раза подряд…

— Вы не поверите: у  меня точно 
такое же правило! Всегда, когда проиг-
рываю кому-то, мечтаю о реванше.

Что касается Калинской, то в матче 
против Магдалены Рыбариковой Аня, 
выиграв первый сет, вела с брейком и во 
второй партии, и в решающей, но не су-
мела дожать соперницу. Чего же не хва-
тило? Опыта, класса, а, может быть, «фи-
зики», ведь в концовке ей приходилось 
брать медицинский тайм-аут?

— Все-таки из перечисленного 
Вами мне не хватило опыта, —  отвечала 
мне Аня. —  У соперницы гораздо больше 
соревновательной практики. А я же все 
еще учусь. В следующий раз буду иметь 
наработки, буду более уверенно дей-
ствовать в  решающие моменты. А  что 
касается медицинского перерыва, я его 
взяла, потому что безумно устала, к тому 
же были проблемы с ногами. Я отдохнула, 
но, к сожалению, может быть, потеряла 
концентрацию. Но все равно я все делала 
для победы.

Игра без правила Тарпищева
Во второй игровой день команда 

Словакии поменяла Магдалену Рыбари-
кову на Яну Чепелову. Это ожидалось, по-
тому что накануне Магда жаловалась на 

боли в спине. С другой стороны, может, 
это был тактический ход капитана Матея 
Липтака? Так или иначе, Наталья Вихлян-
цева уступила сопернице в двух сетах (4/6, 
4/6) и очень расстроилась. На мой вопрос 
о том, каково это, когда  на корт выходит 
не та соперница, которую ты ждала, Вих-
лянцева ответила:

— Надо быть ко всему готовой, но 
вообще-то у  меня это впервые  —   я  за 
40  минут узнала об этом. У  Яны совер-
шенно другой стиль игры.

— Наташа, теперь «правило Шара-
повой», получается, использовала Ваша 
оппонентка Яна Чепелова, ведь до этого 
в Питере Вы у нее выиграли?

— Ну, это женский теннис. Если 
ты выиграла на предыдущем турнире 
у  кого-то, то это не означает, что снова 

БУДЕМ ЗАНИМАТЬСЯ АУТОТРЕНИНГОМ 
И ВЕРИТЬ В ТО, ЧТО, МОЖЕТ БЫТЬ, ПРОЧТЯ 
ЭТИ НЕВЕСЕЛЫЕ РЕПОРТЕРСКИЕ ЗАПИСКИ, 
НАШИ ВЕДУЩИЕ ИГРОКИ КАК РАЗОЗЛЯТСЯ 
ДА КАК СЫГРАЮТ ПРОТИВ ЛАТВИИ…
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победишь эту же соперницу в следующей 
встрече. Никто не застрахован. Конечно, 
я очень расстроилась. Яна играла очень 
хорошо, по сравнению с матчем в Санкт-
Петербурге: у меня там было множество 
шансов. А в Братиславе я на ее подаче не 
могла выиграть, у меня не было ни одного 
брейк-пойнта. Это угнетало меня, и мне 
было тяжело подавать самой.

— Шамиль Тарпищев всегда гово-
рит, что в команде должно быть два опыт-
ных и два молодых игрока… Вам было бы 
лучше, комфортнее, если бы Вы были не 
в числе лидеров, а в числе молодых?

— Я полностью согласна со словами 
Шамиля Анвяровича, потому что нам хотя 
бы одного топового игрока, который мог 
бы быть номером один —   и уже совер-
шенно иная ситуация могла бы быть. 
Я  всего лишь в  прошлом году впервые 
играла за сборную страны, и то, что сей-
час я как лидер… Команда очень молодая. 
Если бы хотя бы один игрок из топ-100, 
из топ-50 был… Там множество игро-
ков, которые по рейтингу выше, чем я… 
Особенно с  новой классификацией  —   
2018 года —  я провалила начало сезона, 
болела, игровой практики было очень 
мало, и  сейчас быть лидером сборной, 
это… очень тяжело. Я считаю, что это пра-
вило, когда топовые игроки должны иг-
рать Кубок Федерации, оно должно быть. 
Конечно, если у них тяжелый график, но… 

Если они попадают в «основу» в Дохе, то 
приехать на выходные на Кубок Федера-
ции, сыграть за страну… Тогда была бы 
другая ситуация.

— У вас, теннисисток, не бывает 
такого, что кто-то, например, звонит Ка-
саткиной и спрашивает: Даша, ты будешь 
играть за Россию в  Братиславе? У  тебя 
какие планы?

— Не знаю, непосредственно со 
мной такого не бывает. Что касается меня, 
я только в Питере узнала про наш состав. 
Новость о том, что никто (из сильнейших) 
не играет, меня, мягко говоря, удивила. 
Не было ни Кати Макаровой, ни Лены Вес-
ниной… Если бы кто-то из них был лидером 
сборной, было бы немного полегче. Но так 
сложилось… Что есть, то есть.

— Но ведь утверждается, что они 
ориентированы на индивидуальные тур-
ниры, им надо набирать рейтинговые 
очки… А Вам что, не надо?

— Не хочу никого оскорблять, ни 
о ком высказываться, но, конечно, мы тут 
почти все, по сути, стоим за пределами 
сотни. У меня сгорело множество очков. 
Я  бы тоже поехала с  удовольствием 
в  Доху. Но я  согласилась выступить за 
сборную в Братиславе. Мне Настя напи-
сала, и у меня даже и в мыслях не было 
отказаться.

…Во второй одиночке настал черед 
Мыскиной делать замену: вместо Анны 

Калинской она выпустила против Викто-
рии Кужмовой шестнадцатилетнюю Анас-
тасию Потапову. В напряженном и краси-
вом поединке Настя уступила в трех сетах 
(6/3, 3/6, 4/6). И словачки оформили до-
срочную победу. Впрочем, плюс и в этом 
поражении какой-то был: Потапова высту-
пила достойно, получила ценную игровую 
практику в Fed Cup (и, кстати, на всякий 
пожарный случай алаверды казахским се-
лекционерам, была заиграна за сборную 
Россиии. — Прим. ред.).

— Все-таки сыграло свою роль то, 
что мы выступали не дома, а в гостях, —  
сказала Настя. —   Поддержка словацких 
трибун была огромная. Они болели силь-
нее и громче. Наверное, многие (россий-
ские болельщики) не приехали из-за того, 
что сейчас Олимпиада в  Корее. Ну что 
же, у каждого свои приоритеты. Почему 
я проиграла?! Просто так вышло. Иногда 
ты проигрываешь, что делать?! Я  допу-
скала больше ошибок, чем она.

— Когда узнали, что замените Аню 
Калинскую?

— Еще утром, на завтраке. Я  так 
и предполагала. Правда, все равно нем-
ного занервничала, но глобально мой 
настрой не изменился.

— Вначале Вы очень часто атако-
вали, а под конец чуть-чуть ослабили на-
тиск. Вы какой вообще стиль исповедуете?

— Устала. На самом деле, у  меня 
в основном атакующий теннис, но опять 
же это зависит от соперника. Кого-то 
лучше просто «перекачать» в розыгрыше, 
а с кем-то —  входить в корт и забивать.

Мыскина доброй надежды
Анастасия Мыскина как пообещала 

удивить соперниц и зрителей, так, можно 
сказать, и сделала: наши девушки дейст-
вительно удивили своей смелой, краси-
вой игрой. Удивили, но не более того. 
А российским болельщикам обидно: мы 

не можем вечно жить перспективой, мы 
ей живем уже давно, мы хотим сегодня —  
здесь и сейчас.

В то же время от словацких коллег 
приходилось слышать: у нас, мол, Доми-
ника Цибулкова отказалась выступать 
за сборную, сославшись на то, что ей 
хочется сосредоточиться на индивиду-
альных турнирах, а у вас, у русских, целая 
плеяда игроков так поступила. При этом 
обращали внимание на то, что, например, 
эстонка Кайя Канепи запросила у своей 
национальной федерации за участие 
в  командной встрече 100  тысяч евро, 
и ей отказали. «Может быть, со словацкой 
теннисисткой и целым рядом россиянок 
подобная история?» —  задавали вопрос 
словацкие журналисты. Мне очень хоте-
лось ответить отрицательно, но я не имел 
точной информации и промолчал.

А  капитан словачек Матей Лип-
так открыто ликовал: «Это великий мо-
мент для словацкого тенниса. Никогда 
раньше  —   ни в  Кубке Федерации, ни 
в Кубке Дэвиса —  мы не побеждали Рос-
сию. Что касается конкретно этого матча, 
то получилось так, что в  воскресенье 
город Кошице обыграл Россию со сче-
том 2:0». (И Яна Чепелова, и Виктория Ку-
жмова родом оттуда. —  Прим. ред.). После 
досрочной победы сборной Словакии со-
стоялась уже формальная парная встреча. 
Но даже и  в  этом ничего не значащем 
матче россиянки Анна Калинская и  Ве-
роника Кудерметова не смогли обыграть 
словацкий дуэт —  Анну-Каролину Шмид-
лову и Яну Чепелову. Итоговый счет —  4:1.

«На девочках лежала большая от-
ветственность, —   поделилась Мыскина 
после нашего поражения в  этой кубко-
вой встрече. —  Они в первый раз высту-
пали в одиночных матчах в непривычной 
роли: Наташа Вихлянцева  —   как лидер 
команды, Аня Калинская  —   как вторая 
ракетка. Сложно преодолевать себя  —   
помимо соперниц, играть еще и против 
трибун. Девчонки молодцы! Все сыграли 
хорошо. Я довольна тем уровнем тенниса, 
который они продемонстрировали. В пер-
вый день Вихлянцева принесла очко ко-
манде, а Калинская остановилась в шаге 
от того, чтобы добыть второе. В  этом 

случае нам чуть-чуть не хватило нюансов, 
из которых порой складывается команд-
ная игра. Да и удача была не на нашей 
стороне. Во второй день у Наташи Вих-
лянцевой несколько не сложилась игра, 
а Настя Потапова, вышедшая на замену, 
была близка к победе. Не хватило опыта, 
выдержки».

«Можно вернуться немножко 
назад, —   попросил я  Анастасию. —   Как 
формировался нынешний состав сбор-
ной?» «Поехали те, кто хотели и могли», —  
ответила она как можно более ней-
трально, но, по-моему, все же с  болью 
в голосе. Мыскина также сообщила, что 
со всеми велись переговоры. У топовых 
игроков, мол, в основном одна причина 
сделать паузу в  командных соревнова-
ниях  —   сосредоточиться на индивиду-
альных турнирах. У  них в  приоритете 
личный рейтинг.

Но ведь и  молодым надо продви-
гаться по классификации?! Да, соглаша-
лась Настя, но у них до конца сезона еще 
множество турниров, будет возможность 
набрать рейтинговые очки: «Те, кто при-
ехали в Словакию, согласились выступить 
за сборную, можно сказать, не раздумы-
вая. Я очень благодарна девчонкам». «Что 
теперь?» —  спросил я и тут же понял, что 
вопрос этот тогда был, наверное, лишним. 
«В апреле предстоит матч плей-офф уже 
второй Мировой группы. Будем продол-
жать работать».

Анастасия Мыскина не теряет на-
дежду. И правильно. Надежда —  наш ком-
пас земной. И умирает она последней. Вот 
только уже когда команда приехала в Мо-
скву, во время жеребьевки, состоявшейся 
в Лондоне, стало известно: в апреле мы 
примем команду Латвии… Игорь Андреев, 
тренер сборной России в  Кубке Дэвиса 
и Кубке Федерации (с женской командой 
он работал впервые), признал, что это 
один из наиболее трудных соперников, 
который мог нам достаться: «Хорошо 
хоть, что у нас есть преимущество домаш-
него корта: сможем выбрать нужное по-
крытие (весной наши девушки, вероятно, 
попросят уложить грунт, но на этом по-
крытии Остапенко выиграла «Ролан Гар-
рос». —  А.  Е.)… Какая бы сильная команда 

ни досталась в соперники, ее нужно обыг-
рывать. На этой стадии не всегда приятно 
с ними играть. Но у наших девочек боль-
шой потенциал. Есть и опытные взрослые 
игроки, и молодые».

Выбирай  —   не хочу. А  еще всегда 
спокойный и  невозмутимый Андреев 
предостерег: «Не стоит думать об угрозе 
вылета. Конечно, неприятно было бы 
опуститься еще ниже, но надо плано-
мерно работать». Но как не думать?! По 
крайней мере нам, болельщикам? Ведь 
теперь-то речь идет уже о вылете из вто-
рой Мировой группы! Будем заниматься 
аутотренингом. И верить в то, что, может 
быть, прочтя эти невеселые репортерские 
записки, наши ведущие игроки как разо-
злятся да как сыграют против Латвии… 
Так, что даже Остапенко и Севастова ни-
чего поделать не смогут. Вот это было бы 
по-нашему, по-российски! 

|  Единственное очко сборной России принесла 
Наталья Вихлянцева, обыгравшая в двух сетах 
Викторию Кужмову — 6/4, 6/2

|  В напряженном и красивом поединке против 
Виктории Кужмовой дебютантка сборной Настя 
Потапова уступила в трех сетах (6/3, 3/6, 4/6), 
и словачки оформили досрочную победу
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К 20-лЕТИЮ BABOLAT в РОССИИ

В ПЕРИОД ПРОВЕДЕНИЯ ТУРНИРА ST. PETERSBURG LADIES TROPHY 2018 ЭРИК БАБОЛЯ, ПРЕЗИДЕНТ 

ВСЕМИРНО ИЗВЕСТНОГО ПРОИЗВОДИТЕЛЯ ТЕННИСНОЙ ПРОДУКЦИИ —  КОМПАНИИ BABOLAT,  

ДАЛ ИНТЕРВЬЮ ГЛАВНОМУ РЕДАКТОРУ TW МИХАИЛУ ИВАНОВУ.

— Эрик, добро пожаловать в Санкт-Петербург на 
турнир St. Petersburg Ladies Trophy. Что привело Вас сюда, 
в Россию?

— Должен сказать, что для нашей компании важен тен-
нис и очень важен этот турнир. Мы уже 20 лет работаем в Рос-
сии. Наш официальный представитель  —   компания «НЕВА-
Спорт», и  мы как раз в  эти дни отмечаем 20-летие работы 
Babolat в России. И именно поэтому мы здесь.

— Когда в России отмечают круглые даты, а 20 лет —  
это круглая дата, мы любим подводить итоги, давать ка-
кие-то статистические данные. Какие данные Вы нам мо-
жете привести, Эрик?

— Хочу, во-первых, напомнить, что наша компания со-
здана еще в 1875 году, в XIX веке, и уже тогда мы начали про-
изводить наши первые продукты. Речь идет о струнах для тен-
нисных ракеток. Тогда же мы поставляли струны, в том числе 
и в Россию, так что наше сотрудничество длится уже много лет. 
Мы всегда позиционировали себя как компания инновацион-
ная, и с российскими партнерами и теннисистами мы всегда 
занимались диверсификацией нашей продукции: помимо 
струн мы также производим кроссовки, ракетки и экипировку 
для теннисистов. И нашей продукцией пользовались как со-
ветские теннисисты в прошлом, так и российские теннисисты 
в настоящее время.

— Поделитесь, пожалуйста, конкретными статисти-
ческими данными, связанными с ведением Вашего биз-
неса в России?

— Могу сказать, что мы занимаем первое место по ра-
кеткам и струнам в мире и уже в течение 10 лет являемся ли-
дерами на российском рынке. Большая заслуга в этом Павла 
Соловьёва, руководителя компании «НЕВА-Спорт».

— Чем объясняете такой успех вашей компании? 
Вы занимаете первое место в России. Это больше заслуга 
вашего российского дистрибьютора, которого Вы уже от-
метили, или же это заслуга российских покупателей, кото-
рые любят покупать все яркое и самое передовое, а ведь 
именно такой и является продукция Babolat?

— Да, действительно, наш дистрибьютор и партнер в Рос-
сии провел отличную работу, но надо сказать, что мы также 

плотно работаем с  российскими покупателями, клиентами. 
У  них глубокая, уходящая корнями в  историю культура тен-
ниса, а мы как раз специализируемся на теннисе. Мы изучаем 
многие вещи, в том числе баллистику при создании ракеток, 
баллистику полета мяча, изучаем работу ног теннисиста, когда 
работаем над созданием теннисной обуви совместно с фран-
цузским производителем шин Michelin.

— Не могли бы Вы привести примеры турниров (по-
мимо петербургских теннисных соревнований), на кото-
рых компания Babolat является официальным поставщи-
ком теннисных мячей, экипировки, ракеток или другой 
продукции и услуг вашей компании.

— Да, конечно, помимо турниров в  Санкт-Петербурге 
мы представлены на таких крупнейших турнирах «Большого 
шлема», как, например, «Ролан Гаррос». Там мы являемся 
официальным поставщиком мячей, предоставляем всевоз-
можные услуги для игроков, связанные с обслуживанием ра-
кеток, в том числе занимаемся натяжкой струн и подготовкой 
ракеток к играм. Назову еще Уимблдон. На этом британском 
«Шлеме» мы являемся поставщиком теннисной обуви и, так же 
как и на «Ролан Гаррос», предоставляем услуги по обслужива-
нию ракеток.

— Все знают Babolat как инновационную компанию, 
хотя вы начинали с каких-то базовых вещей в теннисе. 
И, конечно, струны —  это очень важно, но дальше вы на-
чали активно развивать производство ракеток, теннис-
ной обуви, а потом появились какие-то высокотехнологич-
ные устройства, как, например, то устройство, которое вы 
устанавливаете на ракетках, чтобы измерить скорость по-
лета мяча, его точность и т. д. Но если вы остановите свой 
прогресс, тут же конкуренты воспользуются этой возмож-
ностью и вас обгонят. Так что вы делаете, чтобы постоянно 
идти в авангарде?

— Могу сказать, что действительно мы любим быть на 
шаг впереди остальных. Как Вы правильно заметили, после 
струн для ракеток мы стали разрабатывать другие продукты. 
Совместно с компанией Michelin мы разработали теннисную 
обувь, и это особенная обувь, потому что теннисисты бегают 
не так, как другие люди, не причастные к этому виду спорта. 
Они часто бегают из стороны в сторону, меняя направления 

бега очень быстро и резко, при этом очень важно рассчитать 
сцепление обуви с поверхностью корта. Что касается ракеток 
и струн, то это две очень важные вещи, это можно сравнить 
с  гоночным автомобилем: в  нем важен мотор и  сам корпус 
машины. Так вот по аналогии: мотор —  это струны, а корпус 
автомобиля  —   это ракетки. Именно такую аналогию можно 
провести, чтобы осознать, насколько первостепенны эти ком-
поненты для нас. Ну и, конечно же, Вы совершенно правильно 
назвали то высокотехнологичное устройство, которое мы те-
перь устанавливаем на наши ракетки Babolat. Это устройство 
позволяет измерить ряд показателей в момент удара ракетки 
по мячу, т. е. это направление удара, точность и скорость по-
лета. Необходимо знать все эти основные баллистические 
характеристики.

— Насколько важно для вас сотрудничать с этими 
двумя петербургскими турнирами (мужским —  
St. Petersburg Open и женским —  St. Petersburg Ladies 
Trophy)?

— Конечно, это очень важно для нас, потому что здесь 
мы как раз можем обратиться к российской целевой аудитории, 
к российским игрокам. Что касается примеров зарубежных иг-
роков, то хочу напомнить, что два мировых лидера —  Рафаэль 
Надаль и новоиспеченная первая ракетка мира Каролина Воз-
няцки —  оба играют ракетками Babolat. И это тоже очень важно 
для нас. Приведу вам еще один факт, точнее красноречивую 

цифру: 70% российских юниоров также играют ракетками 
Babolat. Это очень важно с точки зрения развития нашего биз-
неса в России. И мы хотим, чтобы эти юниоры видели, как ны-
нешние лидеры мирового тенниса (в данном случае женского, 
коль скоро в Санкт-Петербурге выступила Возняцки) играют 
ракетками нашей продукции и  побеждают. Благодаря этому 
у них появляется желание и стимул брать пример с этих игро-
ков, а в будущем даже их побеждать.

— Ну что ж, Эрик, поздравляем Вас и Вашу компанию 
с 20-летием бизнеса в России! Продолжайте в том же духе, 
продолжайте вашу превосходную работу, желаем вам вся-
ческих успехов.

— Спасибо большое за ваши пожелания и вашу поддер-
жку! Мы любим свою работу и будем продолжать радовать всех 
любителей тенниса своей продукцией! 

70% РОССИЙСКИХ ЮНИОРОВ ИГРАЮТ 
РАКЕТКАМИ BABOLAT. ЭТО ОЧЕНЬ 
ВАЖНО С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ РАЗВИТИЯ 
НАШЕГО БИЗНЕСА В РОССИИ 
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Tennis Weekend: Сергей, поздрав-
ляем команду с официальным запу-
ском Fitstarter. В октябре прошлого 
года мы говорили о концепции раз-
рабатываемого проекта. Расскажите, 
какие результаты у сервиса спустя 
месяц после старта?

Сергей Дьяконов: Большое спа-
сибо. В  системе управления кортами 
Fitstarter уже зарегистрировались и  ра-
ботают более 20  теннисных клубов из 
пяти  стран. На стадии подключения — 
еще 20 клубов. Кроме того, мы получили 
более 500 заявок от теннисистов, кото-
рые первыми хотят попробовать функ-
ции Fitstarter: поиск партнера, онлайн-
бронирования кортов. Эти функции 
запустим в ближайшее время.

TW: В конце января Вы презен-
товали Fitstarter на конференции Ли-
товской ассоциации тенниса. Как это 
было, и какие результаты?

С. Д.: Мы получили приглашение 
от президента ассоциации Рамунаса Гру-
шаса представить Fitstarter руководите-
лям более 40 теннисных клубов во время 

ежегодного собрания. Сразу после кон-
ференции к  нам обратились несколько 
литовских клубов, которым понравились 
наши возможности по автоматизации 
работы. Позже мы согласовывали необ-
ходимый функционал и сроки перевода 
контента нашего сервиса на литовский 
язык еще с 11 клубами. В Литве иная си-
туация в теннисе, нежели в России. Там 
дефицит кортов, при этом многие клубы 
зарегистрированы как организации 
и состоят из любителей. Они регулярно 
проводят любительские турниры между 
собой и с клубами других стран. Их ин-
тересует возможность легко и  быстро 
найти такие же клубы в России, Беларуси, 
Чехии, Польше, пригласить их в  Литву 
или приехать самим —  поиграть, позна-
комиться, завести полезные контакты. 
Клубам без собственных баз мы тоже 
предоставим необходимый для этого 
инструмент.

Начало года вышло очень про-
дуктивным. Еще мы посетили 15 клубов 
в  Латвии, пообщались с  их владель-
цами и договорились о предоставлении 
нашего сервиса. Мы также съездили 

в  Чехию по приглашению президента 
Федерации тенниса Чехии, вице-
президента Европейской ассоциации 
тенниса Иво Кадерки.

TW: С какой целью?
С. Д.: Мы уже общались в  прош-

лом году, ему понравилась концепция 
нашего проекта. Мы встретились с  ру-
ководством Федерации тенниса Чехии, 
Пражской Федерации тенниса и  обсу-
дили, чем Fitstarter может быть поле-
зен клубам Чехии, составили дорожную 
карту взаимовыгодного сотрудничества 
на ближайший год. Все клубы, с  кото-
рыми мы общались, заинтересованы 
в возможностях теннисной экосистемы, 
которую мы разрабатываем. Это позво-
лит им в одном приложении управлять 
кортами, бронированием, общаться 
с  теннисистами, предлагать акции 
и скидки, организовывать турниры. Тен-
нисисты смогут искать клубы, брониро-
вать свободные корты, искать партнеров 
в любом городе. Такого раньше не было, 
поэтому для клубов и игроков это звучит 
заманчиво.

23 теннисных клуба в пяти странах 
и более 500 заявок от теннисистов — 
Fitstarter рассказал о результатах 
первого месяца работы 
15 ЯНВАРЯ СЕРВИС FITSTARTER ОФИЦИАЛЬНО ОТКРЫЛ ДОСТУП К СЕРВИСУ ПО УПРАВЛЕНИЮ 

КОРТАМИ ДЛЯ ТЕННИСНЫХ КЛУБОВ И ОРГАНИЗАЦИЙ В РОССИИ, БЕЛАРУСИ И КАЗАХСТАНЕ. СЕРВИСОМ 

ПОЛЬЗУЮТСЯ УЖЕ БОЛЕЕ 20 КЛУБОВ В ЭТИХ СТРАНАХ И В СТРАНАХ БАЛТИИ. А В КОНЦЕ ЯНВАРЯ 

ПРЕДСТАВИТЕЛИ FITSTARTER ПО ОФИЦИАЛЬНОМУ ПРИГЛАШЕНИЮ ПРЕЗИДЕНТА ЛИТОВСКОЙ 

ТЕННИСНОЙ АССОЦИАЦИИ ВЫСТУПИЛИ НА КОНФЕРЕНЦИИ ПЕРЕД 40 ТЕННИСНЫМИ КЛУБАМИ 

С ПРЕЗЕНТАЦИЕЙ СВОЕГО СЕРВИСА. TENNIS WEEKEND ПОГОВОРИЛ СО СПОРТИВНЫМ ДИРЕКТОРОМ 

FITSTARTER СЕРГЕЕМ ДЬЯКОНОВЫМ О ТРЕБОВАНИЯХ ТЕННИСНЫХ КЛУБОВ, СХОДСТВАХ И РАЗЛИЧИЯХ 

В ИНДУСТРИИ ТЕННИСА В РАЗНЫХ СТРАНАХ.

TW: Сергей, какие планы 
у Fitstarter на этот год?

С. Д.: Мы ощущаем большой инте-
рес со стороны клубов и теннисистов, по-
этому направляем все усилия на выпол-
нение заявленных функций. Планируем 
увеличить штат разработчиков. Система 
регулярно обновляется на основе поже-
ланий руководителей и  администрато-
ров клубов.

Любой клуб может уже сейчас на-
чать работу в Fitstarter:  вести учет брони-
рований, клиентов, финансов, групп. Для 
этого нужно зайти на сайт Fitstarter.ru 
и оставить заявку на подключение. Там 
же теннисисты могут оставить свои кон-
такты, и мы отправим каждому пригла-
шение, как только выпустим приложе-
ние для игроков.

Tennis Weekend связался также 
с президентом вильнюсского 
клуба Tennis United LT  Витисом 
Грабаускасом, который присутст-
вовал на презентации Fitstarter 
в Литве и поделился своими 
впечатлениями о сервисе: 
«Сейчас членами нашего клуба 
являются 50 теннисистов, и мне, 
конечно же, интересны возмож-
ности Fitstarter по поиску таких 
же любительских клубов в дру-
гих странах Европы.
Представители нашего клуба 
часто отправляются в туры по 
разным странам. В 2017 году 
мы играли с любительскими 

клубами в Грузии, Марокко, на 
Мальте. Мы были бы рады, если 
бы и нас находили клубы из 
других стран и приезжали к нам 
в Вильнюс. Мы бы арендовали 
корты, регулярно проводили 
однодневные или двухдневные 
турниры, общались и заводили 
полезные знакомства.
Сейчас организация таких 
мероприятий отнимает много 
времени, нет единой базы. 
Приходится искать контакты на 
десятках сайтов, через знакомых. 
Когда появится возможность 
в единой системе по фильтру 
найти подходящий клуб в любой 
географической зоне, заброни-
ровать и оплатить корты,  уверен, 
это будет интересно не только 
таким клубам, как наш, но и лю-
бому игроку. Очень здорово, что 
Fitstarter создает именно такую 
экосистему для тенниса».

fitstarter.com
Следить за новостями проекта можно
и в социальных сетях @fitstarter.tennis
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Удачный дебют 
Kolomna Open

КОЛОМНА ПРИЗНАНА ОДНИМ ИЗ САМЫХ КОМФОРТНЫХ ДЛЯ ПРОЖИВАНИЯ ГОРОДОВ МОСКОВСКОЙ 

ОБЛАСТИ. ИМЕННО ПОЭТОМУ ЗДЕСЬ НЕ МОГУТ НЕ ЛЮБИТЬ ОДИН ИЗ САМЫХ ПРЕСТИЖНЫХ 

И КРАСИВЫХ ВИДОВ СПОРТА, КАКИМ ЯВЛЯЕТСЯ ТЕННИС. ОСОБЕННО ПРИЯТНО, ЧТО ДАЖЕ В ТАКОМ 

НЕБОЛЬШОМ ГОРОДЕ ЕСТЬ СВОИ ФАНАТЫ МЯЧА И РАКЕТКИ, КОТОРЫЕ ГОТОВЫ ДЕЛАТЬ ВСЕ 

ВОЗМОЖНОЕ ДЛЯ РАЗВИТИЯ ТЕННИСА. 

В роли спонсоров турнира выступили 
генеральный директор ОАО «Порт Коломна» 
Владимир Яковлевич Алексеев, большой эн-
тузиаст тенниса, а также директор ООО «Стро-
ительная фирма «Новый дом» Александр Ана-
тольевич Чичерин  —   именно он, не менее 
страстный фанат ракетки и  мяча, построил 
спортивный клуб ACE Sports Club, который 
начал свою работу в октябре 2016 года. Как 
отметил организатор турнира Kolomna Open 
Александр Чичерин, «Коломна имеет давние 
теннисные традиции, и нам хотелось их раз-
вить и приумножить. Цель проведения тур-
нира  —   популяризация спорта. Мы хотим, 
чтобы любители тенниса и дети, увлеченные 
этой игрой, смогли увидеть теннис высокого 
уровня. Надеемся, что в  следующем году 
удастся провести соревнования с еще боль-
шим размахом».

А мы желаем успехов Коломне и ее лю-
бителям тенниса и надеемся, что дебютный 
турнир Kolomna Open станет лишь первой 
ласточкой, и в дальнейшем здесь будут про-
ходить еще более крупные и  интересные 
турниры, ибо желание и  труд всегда дают 
результат. А когда этот результат напрямую 
способствует развитию спорта в  городе, то 
тут только можно сказать большое спасибо 
организаторам и пожелать им успехов. 

КОЛОМНА ПРИЗНАНА ОДНИМ ИЗ САМЫХ КОМФОРТНЫХ 
ДЛЯ ПРОЖИВАНИЯ ГОРОДОВ МОСКОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ. ИМЕННО ПОЭТОМУ ЗДЕСЬ НЕ МОГУТ НЕ 
ЛЮБИТЬ ОДИН ИЗ САМЫХ ПРЕСТИЖНЫХ И КРАСИВЫХ 
ВИДОВ СПОРТА, КАКИМ ЯВЛЯЕТСЯ ТЕННИС

И  мы верим, что потенциал в  этом 
плане у  города есть, ведь в  Коломне уже 
достаточно давно работает своя Детская 
спортивная школа, в  которой учатся тен-
нису маленькие таланты. А еще есть велико-
лепный теннисный клуб ACЕ, который пусть 
и не обладает большим количеством кортов, 
зато он очень комфортабельный, уютный 
и отлично подходит не только для трениро-
вок, но и для проведения соревнований. Что 
и подтвердил прошедший здесь 22–24 дека-
бря первый открытый чемпионат  Коломны 
по теннису в одиночном и парном разряде 
Kolomna Open.

Первый турнир такого масштаба выз-
вал настоящий ажиотаж у жителей Коломны 
и всех местных любителей тенниса. На зри-
тельской трибуне свободных мест не было,   
и это вполне объяснимо, ведь такого тенниса 
в Коломне пока еще не видели. Соревнова-
ния проходили на двух площадках: на кортах 
уже названного нами спортивного клуба АСЕ 
и отеля «40-й Меридиан Яхт-клуб», который 
находится на живописном берегу на месте 
слияния рек Оки и Москвы.

В турнире приняли участие представи-
тели Москвы, Рязани, Саранска и Коломны —
всего восемь игроков в одиночном разряде 
и восемь дуэтов в парном. 

Отдельно следует отметить полуфиналь-
ный матч между Сергеем Кротюком и Алек-
сеем Головачёвым из Рязани:   интрига со-
хранялась до последнего момента, но более 
опытный турнирный боец Кротюк все же смог 
склонить чашу весов в свою пользу, а Голова-
чёв в итоге завоевал бронзу. Во втором полу-
финале встречались О. Беседников и И. Перу-
нов: в этом трехсетовом поединке со счетом 
6/1, 7/6, 7/5 победу одержал Беседников.

Таким образом, в  одиночном финале 
встретились Сергей Кротюк и Олег Беседни-
ков. Матч был очень упорным, каждый игрок 
до поры брал свою подачу, однако Кротюку 
удалось в каждой партии сделать по брейку, 
а в решающих геймах он подал по три эйса. 
Счет титульного поединка —  7/5, 6/4 в пользу 
Кротюка.

Соперники по одиночному финалу 
объединили усилия в одном дуэте и заняли 
первое место в  парном разряде. Всем осо-
бенно запомнился парный матч за III место, 
в котором дуэт Шиповский/Бирюков уступил 
паре Головачёв/Юшин со счетом 2/6, 5/7. 
Во  втором сете у  Шиповского был сетбол, 
однако Алексей Головачёв уверенно отыграл 
свечу, брошенную через него, и  в  итоге их 
тандем с  Алексеем Юшиным взял верх над 
соперниками.

ACE Sports Club
+7 (985) 396-07-03
       acekolomna
       acekolomna
acekolomna@yandex.ru

Отель «40-й Меридиан Яхт-клуб»
+7 (495) 626-93-27
www.40meridian.ru
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Благодаря удачному расположению 
комплекса, который находится в 10 мину-
тах от Москвы по Ярославскому шоссе, не 
только жители города Мытищи и ближай-
шего Подмосковья, но и москвичи могут 
теперь заниматься теннисом в одном из 
самых современных клубов. А в том, что 
ЦТТ «Импульс» отвечает самым высоким 
стандартам, могли убедиться участники 
ветеранского турнира «Кубок Открытие» 
и детского турнира выходного дня, кото-
рые прошли в этом году. Туда был пригла-
шен и ваш покорный слуга. И хочу честно 
признаться:  это настоящий рай для люби-
телей тенниса. Такого я не видел давно:  

ЦТТ действительно ни в чем не уступает 
лучшим западным теннисным клубам.

Иначе как чудом это не назовешь. 
Сейчас вообще редко появляются спор-
тивные комплексы такого уровня, когда 
все сделано с душой и на высоком про-
фессиональном уровне. Откуда такое 
название  —   Центр теннисных техноло-
гий? Потому что тут все продумано до 
мелочей, для спортсменов и любителей 
тенниса в ЦТТ «Импульс» созданы все ус-
ловия для тренировочных занятий. Это 
безопасное, приватное и  комфортное 
место, предоставляющее качественные 
услуги и  инфраструктуру для занятий 

любимым видом спорта  —   теннисом, 
и располагающее всем необходимым со-
путствующим набором функциональных 
помещений и оборудования для специ-
альной и  дополнительной физической 
подготовки теннисистов. Кроме того, 
в Центре имеются специалисты, занима-
ющиеся восстановлением и профилакти-
кой травм, характерных для тенниса.

К  услугам клиентов Центра  — че-
тыре открытых грунтовых корта и  семь 
хардовых кортов (включая два детских) 
с профессиональным покрытием Ru Court, 
построенных с  учетом самым передо-
вых современных технологий мирового 

НОвЫЙ ТЕННИСНЫЙ ИМПУльС!

«ТЕННИС, КАК ЛЮБОВЬ И МУЗЫКА, ОБЛАДАЕТ СПОСОБНОСТЬЮ ДЕЛАТЬ ЧЕЛОВЕКА СЧАСТЛИВЫМ».

НОВЫЙ СОВРЕМЕННЫЙ ЦЕНТР ТЕННИСНЫХ ТЕХНОЛОГИЙ «ИМПУЛЬС», КОТОРЫЙ ОТКРЫЛСЯ 

В МЫТИЩАХ В ДЕКАБРЕ 2017 ГОДА, БЕЗУСЛОВНО, СТАЛ ЗНАЧИМЫМ СОБЫТИЕМ В ТЕННИСНОЙ 

ЖИЗНИ РОССИИ.

уровня, климат-контроль, дневное и про-
фессиональное освещение. Поклонники 
большого тенниса могут воспользоваться 
услугами квалифицированных тренеров, 
которые всегда рады поделиться своим 
опытом. Есть возможность для аренды 
кортов, персональных тренировок и за-
нятий в  группах. Группы формируются 
в  соответствии с  уровнем подготовки. 
Для формирования групп проводятся те-
стовые занятие, открытые уроки. График 
тренировок можно выстроить самостоя-
тельно, учитывая свой ритм жизни и рас-
порядок дня.

Опытные специалисты Центра по-
могут достичь спортивных высот! Воз-
растная категория для тренировок не 
имеет значения, ведь начать заниматься 
теннисом никогда не поздно. В  Центре 
ведется набор детей, начиная с четырех 
лет. Для малышей — занятия в игровой 
форме на специальных детских кортах. 
Профессиональные тренеры обучают 
детей азам тенниса и прививают любовь 
к здоровому образу жизни. Клиенты, кото-
рые уверенно держат в руках ракетку и го-
товы к встрече с серьезным соперником, 
могут арендовать корт в удобное время.

В распоряжении гостей Центра — 
комфортабельные раздевалки, душевые 

кабины, полотенца, зоны отдыха. Для 
любителей VIP-привилегий Центр пред-
лагает клубные карты с  VIP-обслужива-
нием: раздевалка повышенной комфорт-
ности, сауна, бесплатная аренда кортов 
в  определенные часы работы Центра, 
специальные цены на услуги клуба. 
А  уютная и  теплая атмосфера Центра 
сделает времяпровождение еще более 
приятным!

В ЦТТ «Импульс» на втором этаже 
расположены залы, оснащенные совре-
менным оборудованием и предназна-
ченные для силовой и специальной под-
готовки теннисистов. На третьем этаже 
Центра размещены залы для проведения 
групповых программ, в том числе танце-
вальных. В комплексе для удобства кли-
ентов имеются сауны, спортивный бар 
с вкусной и здоровой пищей, специализи-
рованный магазин, где можно приобре-
сти спортивную экипировку от ведущих 

мировых производителей. Здесь также 
проводятся всевозможные мероприятия 
и теннисные турниры, где любой желаю-
щий может продемонстрировать все свои 
умения. Благодаря современным инже-
нерным технологиям, высококлассному 
сервису, уютному дизайну, профессиона-
лизму тренерского состава и  комплекс-
ному подходу, спортсмены могут полно-
стью посвятить себя теннису и достигать 
новых профессиональных вершин, а но-
вички —  окунуться в мир спорта, здоро-
вья и красоты!

Большой теннис уже давно завое-
вал сердца многих людей. И  это неуди-
вительно, потому что этот вид спорта 
благотворно влияет на физическое и эмо-
циональное здоровье человека. Словом, 
если вы хотите с  пользой для вашего 
здоровья провести время и получить по-
зитивные впечатления, обязательно ста-
новитесь клиентом ЦТТ «Импульс»! 

Ждем вас в Центре теннисных технологий «Импульс»!
Играйте на здоровье!
www.tennis-impuls.ru
+7  (495) 114-68-01
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девяти-, десятилетнем возрасте, уже вы-
холощены, и теннис как таковой им уже 
не нужен. И  получается, что, с  одной 
стороны, вроде как идет облегчение, 
и с малых лет можно заниматься чем-то 
похожим на теннис. А с другой стороны —  
это огромный вред, потому что психика 
у ребенка часто сломана: к 16 годам он 
уже «пустой», и ему ничего не надо.

Д. Б.: Конечно, бывают исключения, 
но основная масса детей впоследствии 
дает именно такую реакцию на слишком 
ранние соревнования.

TW: Вспоминается автобиогра-
фическая книга великой чемпионки 
Моники Селеш. Там она рассказы-
вает, как ее папа Карой достал ей не-
померно тяжелую ракетку, которую 
она с трудом держала, и была выну-
ждена бить по мячу двумя руками 
и слева, и справа. А сегодня ее дву-
ручные форхенды и бэкхенды —  клас-
сика мирового тенниса. Выходит, ей 
никто ракетку в детстве специально 
не облегчал. И это не единственный 
пример. Такой же тяжелой ракеткой 
играла в детстве Мария Шарапова. 
И еще один вопрос. Не стоит ли за 
всем этим обыкновенное стремле-
ние дать подзаработать фирмам-
производителям теннисного инвен-
таря, ведь они в итоге запускают 
новые линии по производству об-
легченных ракеток, мячей, малых 
сеток? Для них это хороший бизнес. 
Нет ли во всем этом коммерческой 
составляющей?

Д. Б.: Я  думаю, что в  наше время 
коммерческая составляющая есть пра-
ктически во всем. Мне вспоминается 
пример из моей личной спортивной 
био графии. В Советском Союзе в силу де-
фицита я тоже с малых лет играл очень 
тяжелой ракеткой, потому что только ее 
и удалось достать.

TW: Ваш покорный слуга играл 
в детстве ракеткой весом 14 унций.

Д. Б.: А  у  меня была не намного 
легче —  13 и 3/4. Деревянная ракетка —  
не из облегченных композитных ма-
териалов! Но, возможно, я  благодаря 
этому я и понял, насколько сама ракетка 
«играет»,   что мне не надо напрягаться, 
надо просто ее разогнать,   она сама 
«стреляет». Возможно, у  меня некая 
свобода благодаря этому появилась. Тут 
трудно сказать. Кому-то помогла тяжелая 
ракетка, кому-то —  облегченная, тут все 

индивидуально. Мы, например, в нашей 
нынешней работе всегда меняем детям 
ракетки, мы им даем разные веса и смо-
трим, что лучше подходит для каждого 
конкретного ребенка. Одному дашь 
потяжелее  —   вообще не может бить 
по мячу, берет легкую ракетку  —   все 
нормально. Другому даешь полегче  —   
ничего не получается, а  тяжелую, как 
у взрослых,  — в самый раз. Это все абсо-
лютно индивидуально, нельзя всех под 
одну гребенку —  точнее, программу. 

(Продолжение следует.)

Tennis Weekend: В последние 
годы стало модным заниматься 
с юными теннисистами по программе 
10s, предназначенной для детей 
в возрасте 10 лет и даже младше. 
Все юниоры, которые обучаются по 
этой программе, играют короткими 
облегченными ракетками на кортах 
уменьшенного размера. При этом ис-
пользуется войлочный мяч или поро-
лоновый, который намного медлен-
нее классического мяча. Что вы обо 
всем этом думаете?

Дмитрий Бузинный: Я  считаю, 
что тут нельзя ограничивать занятия 
какими-то возрастными рамками —  10s, 
или там 8s, или 6s. Это сугубо индивиду-
ально: все дети развиваются по-разному, 
все дети разные. Например, ко мне 

в группу сейчас ходят два десятилетних 
мальчика. Одному можно дать лет шесть 
и по развитию, и по координации, а дру-
гому  —   все 13, хотя они ровесники по 
факту. Одному уже можно давать играть 
взрослыми ракетками и  нормальными 
мячами. А  другому  —   пока нет. И  что, 
обоим десятилетним парням заниматься 
по программе 10s?! Тут не должно быть 
уравниловки. Нужно строить тренировки 
под конкретного воспитанника, чтобы 
он прогрессировал, все же работают на 
перспективу.

TW: А вообще полезно играть 
на площадках уменьшенных раз-
меров, облегченными мячами? Как 
потом привыкать к классическому 
корту и хрестоматийным мячам 

и ракеткам? Ведь это потребует 
уже куда больших физических уси-
лий и, очевидно, немного другой 
координации?

Д. Б.: Я полагаю, что можно просто 
иногда проводить какие-то комбиниро-
ванные тренировки, добавлять занятия 
на маленьком корте  —   просто, чтобы 
детям было интересно. Ну это как если 
бы людей вдруг выпустили поиграть 
в настольный теннис для некоего общего 
развития.

Олег Команов: Моя точка зрения 
такова. Эта программа 10s у нас введена 
для того, чтобы дети как можно раньше 
начали соревноваться, играть на счет. 
Что подразумевает эта программа по-
мимо облегченных мячей и  умень-
шенных ракеток и  площадок? Играть 
облегченные сеты до четырех геймов. 
С одной стороны, это вроде плюс, а с дру-
гой  —   я  вижу в  этом огромный минус: 
а надо ли этим детям уже в 10 лет иметь 
активную соревновательную практику? 
Мне кажется, что в этом возрасте чело-
век должен, прежде всего, развиваться, 
а не соревноваться. То есть тренер дол-
жен обратить основное внимание на то, 
чтобы у его подопечного устоялась тех-
ника, чтобы он развивал свои физические 
качества, а не соревновательные. Этим 
надо заниматься позже… Для чего нужна 
эта программа, эти маленькие корты? 
Чтобы проводить турниры по этой сис-
теме. А надо ли портить ребенку психику 
в столь юном возрасте?! Некоторые роди-
тели, условно говоря, получают удоволь-
ствие от того, что их ребенок просто зани-
мается любимым видом спорта. А другие 
входят в раж. И получается, что к 16 годам 
те, кто начал соревноваться в  восьми-, 

О ПРОГРАММЕ 10S — НАЧИСТОТУ

МЫ ПРОДОЛЖАЕМ СЕРИЮ ИНТЕРВЬЮ С ТРЕНЕРАМИ — ОСНОВАТЕЛЯМИ МИНИ-АКАДЕМИИ PRO TENNIS 

ДМИТРИЕМ БУЗИННЫМ И ОЛЕГОМ КОМАНОВЫМ. НА ЭТОТ РАЗ РЕЧЬ ПОЙДЕТ О ПРОГРАММЕ 10S.

НЕ СТОИТ ЛИ ЗА ВСЕМ ЭТИМ ОБЫКНОВЕННОЕ 
СТРЕМЛЕНИЕ ДАТЬ ПОДЗАРАБОТАТЬ ФИРМАМ-
ПРОИЗВОДИТЕЛЯМ ТЕННИСНОГО ИНВЕНТАРЯ, 
ВЕДЬ ОНИ В ИТОГЕ ЗАПУСКАЮТ НОВЫЕ 
ЛИНИИ ПО ПРОИЗВОДСТВУ ОБЛЕГЧЕННЫХ 
РАКЕТОК, МЯЧЕЙ, МАЛЫХ СЕТОК?

МИХАИЛ ИВАНОВ

Дмитрий Бузинный
+7 (916) 675-59-19
Москва, ул. Живописная, д. 21 
www.protennisteam.ru
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Победителями турнира стали первые номера рейтинга 
Tennis Europe, лидеры посева россияне Михаил Горохов 
и Диана Шнайдер. В первом матче финального игрового дня 
Диана в  титульном поединке встречалась с  имеющей рос-
сийские корни и  представляющей Канаду пятой сеяной Да-
рьей Плехановой. Все были в предвкушении упорной борьбы 
в  финальном сражении, однако, вопреки прогнозам, матч 
получился скоротечным. 6/2, 6/1 —  в пользу россиянки. Зато 
канадская Даша, успевшая завоевать симпатии зрителей, оты-
гралась в паре. Их дуэт с россиянкой Надеждой Халтуриной 
в решающем поединке нанес поражение паре Татьяна Музы-
кантская / Диана Шнайдер —  6/4, 6/1.

«РОЖДЕСТвЕНСКИЙ КУБОК — 2018»: 
“THE SHOW MUST GO ON”…

ТАК И ХОЧЕТСЯ НАЧАТЬ ИТОГОВЫЙ ОТЧЕТ ПО 

ТУРНИРУ TE1 O1 PROPERTIES CHRISTMAS CUP 

2018 U14 СЛОВАМИ ИЗ ХИТА ЛЕГЕНДАРНОЙ 

ГРУППЫ QUEEN. НО КАК ЛЮБАЯ ДАЖЕ 

САМАЯ ЗАМЕЧАТЕЛЬНАЯ СКАЗКА ИМЕЕТ СВОЕ 

ОКОНЧАНИЕ, ТАК И НАШ ЮБИЛЕЙНЫЙ, 

ПЯТЫЙ ПО СЧЕТУ, «РОЖДЕСТВЕНСКИЙ КУБОК» 

СТАЛ УЖЕ ИСТОРИЕЙ… ВСЕГО В СОРЕВНОВАНИЯХ 

ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ ЮНИОРЫ ИЗ БОЛЕЕ 

ЧЕМ 20 СТРАН, ПРИЧЕМ ВПЕРВЫЕ В ХИМКИ 

ПРИЕХАЛИ ПРЕДСТАВИТЕЛИ ИНДИИ, ЮЖНОЙ 

КОРЕИ, МАРОККО, РЕСПУБЛИКИ МАКЕДОНИЯ, 

ШВЕЙЦАРИИ, ПОРТУГАЛИИ И КИПРА. 

Финал в одиночке у мальчиков между прошлогодним по-
бедителем Михаилом Гороховым и третьим сеяным киприо-
том Константиносом Кошисом, напротив, получился под стать 
титульному поединку —  напряженным и захватывающим. По-
беда в итоге осталась за Гороховым —  6/1, 2/6, 6/3, и Михаил 
стал вторым теннисистом в истории TE1 O1 Properties Christmas 
Cup U14, сумевшим защитить свой титул. Первой была «акаде-
мик» Анастасия Потапова (2014–2015), которая ныне уже за-
щищает цвета взрослой сборной РФ и недавно выиграла свой 
первый матч в WTA-Туре.

В  парных соревнованиях у  юношей победителю оди-
ночки также не удалось сделать «золотой дубль»: главные 
фавориты Михаил Горохов и Константин Жжёнов на чемпион-
ском тай-брейке все же уступили интернациональному дуэту 
Мэттью Дональд / Константинос Кошис (Чехия/Кипр, 2) —  6/2, 
3/6, 4-10.

Турнир 2018 года запомнится также своими рекордами. 
Во второй день игр основной сетки зрители стали свидетелями 
настоящего теннисного триллера: 3 часа 41 минуту чистого 
времени провели на Центральном корте вторая сеяная росси-
янка Кристина Волгапкина и теннисистка из Чехии Анна Пан-
картек. И это, определенно, рекордная по продолжительности 
встреча в истории турнира! 6/4, 4/6, 7/5 —  победа фаворита, 
хотя мы были без пяти секунд свидетелями громкой сенсации. 
Впрочем, уже в следующем круге Волгапкина ожидаемо про-
играла, не успев восстановиться ни морально, ни физически.

Все матчи турнира, начиная с 30 декабря, транслирова-
лись в режиме онлайн на сайте академии, на канале в Youtube, 
на портале www.gotennis.ru, а также на новом мобильном при-
ложении Schooltennis. В репортажах матчей с Центрального 
корта принимали участие знаменитые гости —  приглашенные 
специалисты: Александр Красноруцкий, Галина Воскобоева 
и в режиме онлайн прямиком из Майами —  Лина Красноруц-
кая. Среди гостей турнира по традиции были первый вице-
президент ФТР Владимир Лазарев, вице-президент ФТР Алек-
сей Селиваненко. А  в  день финалов своим вниманием O1 
Christmas Cup почтил олимпийский чемпион Сиднея 2000 г. Ев-
гений Кафельников. Впрочем, Евгений уже не в первый раз по-
сещает «Рождественский кубок»:  впервые он наблюдал за пе-
рипетиями борьбы в январе 2015 года. А вот обладатель Кубка 
Дэвиса 2006 года в  составе сборной России Игорь Андреев 
впервые оказался в академии: приехав 5 января посмотреть 
полуфинальные матчи, он остался очень доволен уровнем 
показанного в них тенниса в исполнении будущих победите-
лей —  ведущих юниоров не только страны, но и мира. 
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30 ЛЕТ ИСПОЛНИЛОСЬ  
АНЖЕЛИКЕ КЕРБЕР 

35 ЛЕТ ИСПОЛНЯЕТСЯ  
РОБЕРТЕ ВИНЧИ

СВОЙ 20-Й ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
ОТМЕТИЛ ФРЭНСИС ТИАФО 

18
ЯНВАРЯ

18
ФЕВРАЛЯ

20
ЯНВАРЯ

На пятнадцатом году профессио-
нальной карьеры немка с  польскими 
корнями может подвести промежуточ-
ный итог, который ставит ее в ряд самых 
заметных теннисисток последнего де-
сятилетия. Экс-прима мирового жен-
ского тенниса, в 2016 году победившая 
на двух «Шлемах» (в Австралии и США) 
и  сменившая на теннисном троне Се-
рену Уильямс, более года не знала тур-
нирных побед, безуспешно пытаясь 
обрести уверенность и былую игровую 
форму. Только в начале нынешнего се-
зона, накануне Australian Open, Кербер 
праздновала успех на «разогревочном» 
турнире в  Сиднее, выбив из борьбы 
в том числе пятую ракетку мира Винус 
Уильямс и  победив в  финале австра-
лийку Эшли Барти. Это был одиннадца-
тый одиночный титул в карьере немки. 
Запомнилась ее игра в  Перте  —   на 

неофициальном чемпионате среди сме-
шанных пар Hopman Cup (пара Кербер/
Зверев уступила в финале мини-сборной 
Швейцарии Бенчич/Федерер). А  еще 
всех впечатлил поистине эпический 
полуфинал Открытого чемпионата Ав-
стралии против румынки Симоны Халеп 
(достаточно сказать, что в  решающей 
третьей партии обе теннисистки оты-
грали по два матчбола, прежде чем ру-
мынка решила исход поединка в  свою 
пользу). На вопрос корреспондента Bild 
Zeitung, какие цели она ставит перед 
собой накануне 30-летия, теннисистка 
ответила: «Я основательно подготови-
лась к новому сезону, и работа прине-
сла свои плоды:   я  вернулась в  топ-10. 
Надеюсь, что мне удастся сохранить оп-
тимальную форму на протяжении всего 
года. Это и будет моим ответом на во-
просы о возрасте и планах на будущее».

Маленькая (рост 163  см) улыбчи-
вая итальянка  —   одна из самых боль-
ших тружениц профессионального Тура: 
за восемнадцатилетнюю карьеру она 
собрала календарный «Шлем», вместе 
со своей партнершей Сарой Эррани вы-
играв все четыре «мэйджора» в парном 
разряде. Кстати, дуэт Винчи/Эррани —  
всего лишь пятая пара в  истории тен-
ниса, которой покорился этот симво-
лический рубеж. На протяжении почти 
трех лет итальянка удерживала звание 
первой ракетки мира в парном разряде.

Не выделяющаяся среди коллег 
особыми физическими данными Ро-
берта стала заметной фигурой и в оди-
ночном теннисе: в  2016  году она за-
нимала шестую строчку в  мировом 
рейтинге одиночниц (в возрасте 33 лет 
Роберта стала самой возрастной тенни-
систкой, впервые вошедшей в первую 

десятку). Особый резонанс имела сен-
сационная победа тридцатидвухлетней 
Винчи в полуфинале US Open 2015 года 
над фавориткой чемпионата Сереной 
Уильямс, перечеркнувшая надежды 
американки на календарный «Шлем». 
В  первом в  истории теннисных «мэй-
джоров» чисто итальянском финале 
Роберта уступила соотечественнице 
и  подруге Флавии Пеннетте. Победи-
тельница 10 одиночных и  25 парных 
турниров WTA Роберта Винчи объя-
вила о том, что завершит спортивную 
карьеру на римском «Мастерсе» в мае 
этого года. В свой прощальный тур ита-
льянка включила и  питерский турнир 
St. Petersburg Ladies Trophy, где она по-
прощалась с  российскими болельщи-
ками (пройдя сквозь сито квалифика-
ции, Роберта уступила во втором круге 
немке Юлии Гёргес).

лЕНТА вРЕМЕНИ
ВИТАЛИЙ ЯКОВЕНКО

На вопрос «Кто такой Фрэнсис 
Тиафо?» лучше всех ответил Роджер 
Федерер: «Этот парень, возможно, луч-
ший из молодых американцев». Именно 
Тиафо заставил швейцарца на прошло-
годнем US Open изрядно поработать, 
прежде чем Роджер поставил победную 
точку в  затяжном и  весьма непростом 
пятисетовом поединке. После пораже-
ния в  первом круге тинейджер родом 
из Сьерра-Леоне не скрывал счастливых 
слез: «Я смотрел US Open еще маленьким 
ребенком и мечтал когда-нибудь сыграть 
на этом корте против грандов. И  вот 
этот день настал, и,  кажется, я  никого 
не разочаровал!» Кстати, незадолго до 
нью-йоркского «Шлема» Тиафо наделал 
шума, выиграв в Цинциннати у фаворита 
турнира —  молодого немца Александра 
Зверева.

Первые успехи заставили многих 
обозревателей поинтересоваться био-
графией сына беженцев из охваченной 
гражданской войной страны на Западе 
Африки. Первые удары по мячу Фрэнсис 

сделал на кортах городка Колледж-Парк 
близ Вашингтона, где его отец работал 
подсобным рабочим. Парень сразу же 
вышел в  лидеры среди сверстников. 
О нем заговорили, когда он выиграл зна-
менитый юниорский турнир Les Petits 
As среди четырнадцатилетних, кото-
рый проходит во Франции, и возглавил 
юниорский рейтинг. В  октябре 2016-го 
Тиафо, играющий в  статусе профессио-
нала с 2015 года, уже был в первой сотне 
мирового рейтинга, отметившись рядом 
побед на челленджерах АТР.

«Он всего добивается на первый 
взгляд очень легко, —   говорит о  Тиафо 
его «первооткрыватель» и  наставник 
Мартин Блэкман, ныне генеральный 
менеджер юниорского подразделения 
USТA (Американской теннисной ассо-
циации). —   Но за этим стоит огромная 
работа и  уверенность в  себе. Брейка-
нуть Федерера в решающем сете —  это 
вам не шутка!» Двадцатикратный побе-
дитель «мэйджоров» с  этим наверняка 
согласится.

ЛЕНТА ВРЕМЕНИ
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вПЕРЕД —  БЕЗ СТРАХА!

Сейчас настало время опустить 
корпус: Саша перемещает ракетку на 
высоту полета мяча, одновременно от-
рывая от нее ведущую левую руку. Пра-
вая ударная рука выпрямлена —  в таком 
положении она останется до конца всего 
ударного движения. Вот момент, кото-
рый упускают из вида многие игроки-
любители: хороший удар с лета играется, 
скорее, ногами, чем руками. Саша все 
еще продолжает движение вперед, при 
этом его колени уже согнуты.

В  то время как левая нога подво-
дится к стоящей впереди правой, удар-
ная поверхность ракетки после под-
резки развернулась почти параллельно 
поверхности корта. Только сейчас Саша 
устремляет взгляд вслед за мячом, кор-
пус все еще в  согнутом положении. 
Он бьет, не добавляя мячу никакого бо-
кового вращения, —  прямо и глубоко под 
заднюю линию своему сопернику.

Третье фото прекрасно демонстри-
рует главное в  этом ударе. Точка удара 
находится далеко впереди корпуса, струн-
ная поверхность слегка открывается для 
небольшой подрезки, и Саша всем своим 
весом вкладывается в мяч. И этот момент 
любители частенько забывают, останавли-
ваясь непосредственно перед точкой удара, 
вместо того чтобы идти на нее. Не менее 
важно при этом сохранять хороший ба-
ланс. Звереву это вполне удается: его ноги 
создали надежный «фундамент» для удара.

В то же время Саша сообщил мячу 
ту внушительную скорость, с  которой 
продвигался к  сетке. Чтобы осущест-
вить подобный «трансфер», нужно идти 
прямо на мяч, что Саша делает блестяще. 
Но именно в этом и состоит один из самых 
сложных элементов игры у сетки. Только 
когда идеально совпадают время удара, 
избранная тактика и тип самого воллея, 
можно говорить о высоком уровне игры 
у сетки. Опыт здесь незаменим. Со време-
нем он наверняка придет к Саше Звереву.

Когда Саша устремляется вперед, 
его атака, как правило, хорошо подго-
товлена. Это видно уже на первом фото, 
поскольку мяч, посланный соперником, 
не представляет для молодого немца 
особой проблемы. И все же он должен 
поспешить, чтобы сыграть мяч у  сетки 
не слишком глубоко, поскольку с  его 
ростом около двух метров это весьма 
непросто. Поэтому он мчится вперед, 
сосредоточившись на мяче и удерживая 
ракетку пока еще довольно высоко.

После контакта с  мячом все еще 
заметно, насколько сильным было дви-
жение вперед. Саша должен погасить 
скорость, чтобы как можно быстрее под-
готовиться к ответу соперника. Ударная 
поверхность ракетки достигла своей 
нижней точки  —   еще одно свидетель-
ство того, что готовится резаный удар. 
Для ударов с лета в низкой точке это луч-
ший вариант. Мяч нужно сыграть ниже 
канта сетки.

Ударная рука 
выпрямлена

На полном ходу —  
вперед к сетке

Положение 
корпуса —  все  
еще в наклоне

Корпусом —   
в мяч!

Придать  
мячу  
скорость

Ударная  
поверхность —  
в нижней точке

ИГРА У СЕТКИ —  НЕ САМАЯ СИЛЬНАЯ СТОРОНА ТЕХНИКИ АЛЕКСАНДРА 

ЗВЕРЕВА. НО В ПОСЛЕДНЕЕ ВРЕМЯ ОН ЗДОРОВО ПРИБАВИЛ И В ЭТОМ 

КОМПОНЕНТЕ. ИЗВЕСТНЫЙ СПЕЦИАЛИСТ ПАТРИК МУРАТОГЛУ 

АНАЛИЗИРУЕТ ЕГО БЭКХЕНД С ЛЕТА В НИЗКОЙ ТОЧКЕ.

ТЕХНИКА
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ДЕБЮТНЫЙ ТУРНИР в ЧЕБОКСАРАХ

С 15 ПО 17 ДЕКАБРЯ ПРОШЕЛ ПЕРВЫЙ В ИСТОРИИ ГОРОДА ЧЕБОКСАРЫ КРУПНЫЙ ТЕННИСНЫЙ 

ТУРНИР CHEBOKSARY OPEN 2017, ОРГАНИЗОВАННЫЙ В РАМКАХ ВСЕРОССИЙСКОЙ ЛЮБИТЕЛЬСКОЙ 

СЕРИИ «АМАТУР» ДИРЕКТОРОМ СОРЕВНОВАНИЙ ЭДГАРОМ АРУТЮНЯНОМ. ГЛАВНАЯ КОНЦЕПЦИЯ 

ТУРНИРА —  ВСТРЕЧА ДРУЗЕЙ НА КОРТЕ, ХОТЯ ПО ХОДУ ИГР ТАКЖЕ СОСТОЯЛОСЬ МНОЖЕСТВО 

НОВЫХ ЗНАКОМСТВ, ПРИ ЭТОМ ВЗРОСЛЫЕ ЛЮДИ С ЮНОШЕСКИМ АЗАРТОМ И СТРАСТЬЮ 

СРАЖАЛИСЬ НА КОРТЕ, ПОЛНОСТЬЮ ОТДАВАЯ ВСЕ СИЛЫ БОРЬБЕ.

ЭДГАР АРУТЮНЯН

Игры проходили в новом шикарном теннисном центре, 
а участники турнира, приехавшие в Чебоксары из других горо-
дов, разместились в прекрасном гостиничном комплексе Garden 
Hotel & Spa (партнер турнира). Другим партнером соревнований 
стала компания Tennis Expert, которая обеспечила всех участни-
ков мячами и предоставила победителям и призерам подарки 
от Gammа. И, так сказать, на десерт кондитерская фабрика «Ак-
конд» приготовила для всех соревнующихся сладкие подарки.

Всего за главный трофей Cheboksary Open 2017 боролись 
посланцы 12 городов РФ (Саратова, Саранска, Самары, Улья-
новска, Пензы, Казани, Йошкар-Олы, Москвы, Лениногорска, 
Чебоксар, Нижнего Новгорода, Новочебоксарска). Все 78 чело-
век, записавшихся в одиночные и парные сетки, соревновались 
в общей сложности в семи категориях и сыграли 280(!) сетов.

Были разыграны призы, в  том числе и  в  женской оди-
ночке в категории «30+», собравшей 16 участниц. Здесь пер-
венствовала представительница Чебоксар Елена Степанова, 
на втором месте — Ирина Сизова из Нижнего Новгорода, на 
третьем —  Ася Леонтьева из Чебоксар. Весьма драматичным 
выдался одиночный финал в Открытой категории у мужчин, 
в  котором сошлись два мастера спорта:   игрок из Чебоксар 
Павел Овсяников сумел в итоге одолеть Михаила Виняра со 
cчетом 10:8 на тай-брейке, отыграв по ходу встречи шесть мат-
чболов! Эмоции на зрительской трибуне зашкаливали:  знаю-
щие толк в теннисе болельщики поймут, что значит матч двух 

мастеров спорта, завершившийся тай-брейком. Третье место 
в этой категории занял Дмитрий Пахмутов из Чебоксар.

У любителей-мужчин в  категории «30+» лучшим стал 
20-кратный чемпион РФ по ветеранам пятидесятивосьмилет-
ний Андрей Виняр из Нижнего Новгорода, обыгравший в фи-
нале представителя Саратова Михаила Яковлева; третье место 
занял Сергей Пахмутов (Чебоксары).

В категории «50+» бронзу завоевал Сергей Прохоров 
(Ульяновск), вторым был Александр Кедяров из Саратова, а по-
бедителем стал нижегородец Сергей Карпов. Он же первен-
ствовал в мужском парном турнире (категория «100-») вместе 
с москвичом Антоном Белокопытовым. В самой старшей пар-
ной любительской мужской категории («100+») в напряженном 
финальном матче Сергей Прохоров и Александр Елюков выр-
вали победу на тай-брейке у пары Александр Кедяров (Сара-
тов) /  Александр Давыдов (Нижний Новгород). Ну а в Открытой 
парной категории у мужчин победил родственный нижегород-
ский дуэт Андрей и Михаил Виняры.

Заключительный гала-ужин, на котором собрались 
100  человек, уже влюбленных в  друг друга, прошел в  ши-
карном зале Garden Hall, хедлайнером мероприятия стал 
DJ Антон Подлесный. Прощаясь, участники Cheboksary Open 
2017 выразили надежду на то, что турнир станет традицион-
ным, так что мы вновь встретимся с нашими друзьями в де-
кабре 2018 года. 
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лУЧШИЕ РАКЕТКИ СИБИРИ

17 ДЕКАБРЯ В НОВОСИБИРСКЕ В КОФЕЙНЕ «ЧАШКА КОФЕ» ЧЕТВЕРТЫЙ ГОД ПОДРЯД ПРОШЛА 

ЦЕРЕМОНИЯ ВРУЧЕНИЯ ПРЕМИИ «СИБИРСКАЯ РАКЕТКА». ОКОЛО 100 ЛЮБИТЕЛЕЙ ТЕННИСА ИЗ 

СИБИРСКОГО РЕГИОНА СОБРАЛИСЬ В НЕФОРМАЛЬНОЙ ОБСТАНОВКЕ ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ ПОДВЕСТИ 

ИТОГИ СЕЗОНА. В МИНУВШЕМ ГОДУ СИБИРЯКИ ГОРАЗДО ЧАЩЕ УЧАСТВОВАЛИ В МУЖСКИХ 

И ЖЕНСКИХ ТУРНИРАХ ФОРМАТА PRO-AM, В ТУРНИРНЫЙ КАЛЕНДАРЬ ДОБАВИЛИСЬ ТАКЖЕ 

КОМАНДНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ.  А ВСЕГО БЫЛО ПРОВЕДЕНО ОКОЛО 120 ТУРНИРОВ! КРОМЕ ТОГО, 

В 2017 ГОДУ ОРГАНИЗАТОРЫ ВНЕДРИЛИ НОВУЮ БАЛЛЬНУЮ СИСТЕМУ ДЛЯ БОЛЕЕ РОВНОГО 

ПОДБОРА УЧАСТНИКОВ В ПАРНЫХ ТУРНИРАХ.

ИГОРЬ ДЬЯКОНОВ

На церемонии вручения премии награждались луч-
шие по рейтингу игроки в каждом разряде. Александр Вол-
ковский победил в  мужском парном разряде в  категории 
Masters, а  Олег Богданов  —   в  категории Tour. В  женской 
паре обладательница «Золотой ракетки» Марина Савельева 
стала лучшей в категории Tour, а ее постоянная партнерша 
Евгения Хаваярова  —   в  категории Masters. В  смешанном 
парном разряде лауреатами премии «Сибирская ракетка» 
стали неразлучные партнеры —  Ирина Литвинцева и Олег 
Титов. В женской одиночке второй год подряд премия была 
вручена Ольге Счастливой. В мужском одиночном разряде 
в  категории Challenger первым в  рейтинге стал Николай 
Леснов, в категории Tour за явным преимуществом побе-
дил Владислав Голубев. А вот в самой сильной категории 
до последнего шла борьба между двумя участниками  —   
Юрием Широковым и Александром Денисевичем. И только 
на итоговом турнире все встало на свои места: опередив 
своего конкурента на 300 очков, лидером стал Александр 
из Томска.

В  этом году список лауреатов пополнился за счет не-
скольких специальных номинаций. Владимир Прахт и Сергей 
Тонюк получили приз как «Лучшая мужская пара», ибо весь 
год играли вместе, и им не хватило совсем немного очков до 
первого места. Александра Насонова отметили в номинации 
«Лучший микстер» среди мужчин в смешанном разряде. Ан-
тону Лыкову был вручен приз в номинации «Самый активный 
участник»,  ведь он сыграл более 50 турниров cерии Amatour.

В номинации «Прорыв года» были отмечены четыре че-
ловека: Мария Азарова и  Светлана Салтыкова  —   у  женщин, 
Максим Гуляев и Тимур Смоян —  у мужчин. И еще одно ново-
введение в этом году предложил теннисный клуб «Чемпион», 
особо выделив своих постоянных и самых стабильных клиен-
тов:  обладателями премии «Сибирская ракетка» в номинации 
«Фанат тенниса» стали Юлия Шаламберидзе и Максим Гуляев.

Все номинанты получили памятные планкетки и призы 
от спонсоров —  бани «Паравозовъ», сети кинотеатров «Мир 
кино», магазина теннисной экипировки «Теннис-склад» и ре-
сторана Дениса Иванова. 
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НОвОГОДНИЙ ПРАЗДНИК в МОСКвЕ 

ТРАДИЦИОННО AMATOUR ЗАКАНЧИВАЕТ СВОЙ СЕЗОН В МОСКВЕ БОЛЬШИМ НОВОГОДНИМ 

ТУРНИРОМ «КУБОК МУЛЬТИСПОРТА», КОТОРЫЙ УЖЕ МНОГО ЛЕТ ПРОХОДИТ СРАЗУ В ДВУХ 

РАЗРЯДАХ —  В СМЕШАННОМ ПАРНОМ И МУЖСКОМ ПАРНОМ В ФОРМАТЕ PRO-AM. А ПО ОКОНЧАНИИ 

ТУРНИРА ВСЕ УЧАСТНИКИ И, КОНЕЧНО, ЗРИТЕЛИ И БОЛЕЛЬЩИКИ ПЛАВНО ПЕРЕМЕЩАЮТСЯ 

В РЕСТОРАН-ТЕПЛОХОД «ЧАЙКА», ГДЕ ВЕСЕЛО И ШУМНО ПОДВОДЯТ ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЙ, 

ОБСУЖДАЮТ РЕЗУЛЬТАТЫ ГОДА, НАГРАЖДАЮТ ПОБЕДИТЕЛЕЙ И ПРИЗЕРОВ, ВРУЧАЮТ И ПОЛУЧАЮТ 

ПОДАРКИ И ПРИЗЫ —  В ОБЩЕМ, ПРОВОЖАЮТ СТАРЫЙ ГОД И ОТМЕЧАЮТ ПРИХОД НОВОГО ГОДА.

ДЕНИС СОКОЛОВ

турнир приехала пара из Липецка. И нам 
очень приятно, что даже в таких неболь-
ших городах дружат с ракеткой и играют 
на очень приличном уровне. Но, ко-
нечно, победить в таком представитель-
ном турнире без многолетней подго-
товки очень сложно. Здесь, как правило, 
доминируют уже опытные участники 
Amatour, которые прошли через гор-
нило многих подобных состязаний, что, 
собственно, и доказал очередной «Кубок 
Мультиспорта». В  2017  году в  смешан-
ном парном разряде главный трофей 
завоевали Магомед Асхабов и  Ульяна 
Айзатулина: в решающем поединке они 
переиграли дуэт Сергей Величко / Юлия 

Самусева со счетом 6/3. В мужском пар-
ном разряде не было равных Сергею Ма-
гидову и Сергею Бетову (полагаю, мно-
гим постоянным участникам турниров 
Amatour хорошо знакомы эти имена): в 
финальном матче этот опытный тандем 
одолел сильную пару в составе Алексея 
Баянкина и Филиппа Мухометова со сче-
том 7/5.

Мы же в  свою очередь хотим 
поздравить победителей и  выразить 
особую благодарность Сергею Маги-
дову и  Виктору Штиль, которые уже 
не первый год поддерживают этот тур-
нир и  дарят многим любителям тен-
ниса этот предновогодний праздник, 

который мы все шумно отмечаем по 
окончании игр, как было и в этот раз. 
Самое привлекательное в этом турнире 
то, что в нем на самом деле нет победи-
телей, поскольку сама предновогодняя 
атмосфера заставляет всех участников 
сразу забыть обо всех перипетиях на 
корте, о  неудачах и  досадных прома-
хах и  настраивает на праздничный 
лад, когда хочется отметить окончание 
соревнований и  наступающий Новый 
год в хорошей компании бокалом до-
брого вина! А мы будем ждать начало 
следующего теннисного сезона, новых 
интересных турниров и  интересных 
матчей. 

Вот и  в  минувшем 2017 году, 
17 декабря, все прошло в лучших тра-
дициях «Кубка Мультиспорта». Турнир 
начался со смешанного парного раз-
ряда, в  котором выступили 19 силь-
нейших дуэтов, с самого раннего утра 
вступивших в  отчаянную борьбу за 

призовой фонд турнира. А чуть позже, 
уже ближе к обеду, к ним присоедини-
лись мужские пары (их было 15), и тур-
нир достиг своей кульминации.

Спортивный клуб «Мультиспорт» 
буквально дышал теннисом. Особенно 
хотим отметить новичков: впервые на 
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ПЕРвЫЕ РАКЕТКИ 
УРАлА

КАЖДОЕ БОЛЬШОЕ И ХОРОШЕЕ ДЕЛО ДОЛЖНО ИМЕТЬ СВОЕ 

КРАСИВОЕ И ТОРЖЕСТВЕННОЕ ОКОНЧАНИЕ, ВЕДЬ В ЛЮБОМ 

СПОРТЕ ЕСТЬ СВОЙ ФИНАЛ, СВОЙ АПОГЕЙ, СВОЯ КУЛЬМИНАЦИЯ. 

ВОТ И ОДНА ИЗ САМЫХ КРУПНЫХ ЛЮБИТЕЛЬСКИХ СЕРИЙ, 

КОТОРАЯ ПРОХОДИТ В РАМКАХ AMATOUR В ЕКАТЕРИНБУРГЕ, 

ОБРЕЛА СВОЮ ТЕННИСНУЮ ПРЕМИЮ, КОТОРОЙ В 2017 ГОДУ 

ИСПОЛНИЛОСЬ УЖЕ ДВА ГОДА.

АНТОН КЛОПОВ

На второй год организаторы цере-
монии вручения премии постарались 
сделать ее еще более торжественной 
и привлекательной, ну а сами сроки ее 
проведения —  25 декабря, накануне Но-
вого года, —  привнесли в этот теннисный 
праздник еще и новогоднее настроение. 
На вручении премии собрались практи-
чески все самые активные участники тур-
ниров в Екатеринбурге —  не только для 
того, чтобы получить желанную награду, 
но и для того, чтобы просто поздравить 
своих друзей, партнеров и даже соперни-
ков по корту.

Церемония вручения премия 
«Первая ракетка» в этот раз проходила 
в екатеринбургском отеле DoubleTree by 
Hilton и собрала более 150 гостей, среди 
которых, помимо уральских любителей 
тенниса, были VIP-гости —  министр физи-
ческой культуры и спорта Свердловской 
области Леонид Аронович Раппопорт, 
директор Всероссийской серии люби-
тельских турниров Amatour Денис Соко-
лов, руководитель серии любительских 
турниров «Лига Тенниса» Станислав Са-
довников и совладелец компании Head 
в России Павел Петров. Праздничную ат-
мосферу на вечере создавали специаль-
ные гости Fonetica и DJ Tony Ross.

Сезон-2017 стал самым массовым 
в уральской столице и, пожалуй, самым 

интересным: во всех шести катего-
риях —  шесть новых победителей! В ка-
ждом турнире шла нешуточная борьба, 
и всегда было несколько претендентов 
на победу. В  мужском одиночном раз-
ряде в категории Masters первое место 
занял Максим Антипин. В  категории 
Tour не было равных Константину Маль-
цеву, в категории Challenger отличился 
Дмитрий Леденев, а в категории Satellite 
первенствовал Эдуард Арнольд. У жен-
щин-одиночниц в  категории Masters 
чествовали Аллу Гарееву, а в категории 
Tour победила Елена Радченко.

Помимо лидеров сезона среди лю-
бителей на церемонии также отметили 
лучших спортсменов Свердловской 
области —  Камиллу Рахимову, Алексея 
Мильнера и  Марию Ткачёву. В  номи-
нации «За вклад в  развитие тенниса» 
были награждены Константин Погре-
бинский, Леонид Раппопорт, Михаил 
Папунин, Евгений Канторов, Денис 
Заварзин, Денис Соколов, Ришат Га-
реев, Андрей Степанченко и Станислав 
Садовников.

В 2018 году на церемонии вручения 
премии «Первая ракетка» будут также 
награждены лучшие теннисисты в  пар-
ном разряде. Есть уверенность в  том, 
что новый сезон будет еще интереснее. 
До встречи на корте! 
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SANTA CUP 2018: 
ИЗ ПАТТАЙИ —  в ПХУКЕТ!

НОВОГОДНИЙ GRAND SLAM ПРОДОЛЖАЕТ СВОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ ПО ТАИЛАНДУ. SANTA CUP —  САМЫЙ 

МОЛОДОЙ ПРОЕКТ «АМАТУРА» КАТЕГОРИИ GRAND SLAM, САМОЙ ПРЕСТИЖНОЙ СЕРИИ ТУРНИРОВ 

ВСЕРОССИЙСКОЙ ЛЮБИТЕЛЬСКОЙ СЕРИИ. ЭТОТ ТУРНИР ПРОВОДИТСЯ ТОЛЬКО ВТОРОЙ ГОД, 

НО УЖЕ УСПЕЛ НАБРАТЬ ОБОРОТЫ И ОБРЕСТИ СВОЕ ИДЕАЛЬНОЕ МЕСТО. В ПЕРВЫЙ ГОД СВОЕГО 

СУЩЕСТВОВАНИЯ ОН ПРОШЕЛ В ПАТТАЙЕ, А В 2018 ГОДУ МЫ ПЕРЕМЕСТИЛИСЬ В ПХУКЕТ. НО В ТОМ, 

ЧТО ТУРНИР ОСТАНЕТСЯ В ТАИЛАНДЕ, У НАС УЖЕ НЕТ СОМНЕНИЙ, ВСЕ-ТАКИ ТАИЛАНД —  САМОЕ 

УДОБНОЕ МЕСТО ДЛЯ ТАКОГО НОВОГОДНЕГО ТУРНИРА. В ЭТУ СТРАНУ С УДОВОЛЬСТВИЕМ 

ПРИЛЕТАЮТ НЕ ТОЛЬКО МОСКВИЧИ —  ОНА СТАЛА ВТОРЫМ ДОМОМ ДЛЯ МНОГИХ СИБИРЯКОВ 

И УРАЛЬЦЕВ. ПОЭТОМУ МЫ ЖДЕМ С КАЖДЫМ ГОДОМ ВСЕ БОЛЬШЕГО КОЛИЧЕСТВА УЧАСТНИКОВ, 

ХОТЯ И ПЕРВЫЕ ДВА ТУРНИРА СОБРАЛИ ОКОЛО 100 ЧЕЛОВЕК, ЧТО ДЛЯ ТЕННИСНОГО СТАРТАПА 

ОЧЕНЬ ХОРОШИЙ РЕЗУЛЬТАТ.

ДЕНИС СОКОЛОВ

Пхукет нам действительно понравился. 
Мы специально потратили время, чтобы изучить 
практически весь остров. Для тех, кто, возможно, 
приезжает в  Таиланд впервые, Пхукет может по-
казаться, мягко скажем, специфическим местом. 
Но когда ты начинаешь его понимать, открывать 
для себя этот остров с его красивейшими пляжами 
и закатами, изобилием фруктов и морепродуктов, 
безумным хаосом и постоянным броуновским дви-
жением, наконец, с его уникальными людьми, ты 
начинаешь с ним дружить и, улетая, думаешь о том, 
когда же ты сможешь еще раз вернуться. Мы все это 
пережили и уже начали подготовку к следующему 
турниру, но пока —  пара слов о втором Santa Cup.

Страсти на кортах городского теннисного 
центра Пхукета вполне соответствовали жарким 
погодным условиям: во всех разрядах шла упорная 
борьба с непредсказуемым результатом. Впрочем, 
победу Андрея Виннера в  мужском одиночном 
разряде, пожалуй, можно было спрогнозировать, 
хотя его матч в полуфинале с сильнейшим люби-
телем Алматы Дмитрием Дмитриевым был очень 
напряженным и  завершился в  пользу Андрея 
лишь по итогам драматичного тай-брейка. А вот 
выход в  финал Евгения Цодыковского стал для 
нас приятным сюрпризом. Правда, в  титульном 

матче его довольно убедительно переиграл Вин-
нер (6/2), который —  фамилия обязывает —  сделал 
по ходу встречи немало виннеров.

В парном разряде отличились Виталий Кули-
баба и Гурген Вирабьян, одолевшие в решающем 
поединке дуэт Максим Давыдов / Максим Раппо-
порт (7/5).

У  женщин-одиночниц первенствовала Та-
тьяна Тарасова, победившая в  финале Марию 
Палей (6/2). Обе соперницы потом объединились 
в  одной команде и  дошли до финала женского 
парного разряда, где уступили тандему Ольга Ры-
балко / Виктория Аведян со счетом 3/6.

Отметим в заключение, что уже ко второму 
турниру Santa Cup география участников рас-
ширилась: к  нам в  Пхукет прилетели не только 
любители из двух столиц  —   Москвы и  Санкт-
Петербурга, но и  из Риги, Новосибирска, Екате-
ринбурга, Челябинска, Владивостока. Кроме того, 
впервые в нашем турнире сыграла любительница 
из Читы. Даже в таких далеких уголках любят тен-
нис и играют в него, хотя, как мы выяснили, там 
пока нет ни одного теннисного центра и все дер-
жится на энтузиазме местных любителей этого 
вида спорта. Хотя многое в  нашей жизни дер-
жится именно на этом. 
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С ЧИСТОГО лИСТА

ТУРНИР “50 OPEN” ТРАДИЦИОННО ОТКРЫВАЕТ СЕЗОН КРУПНЫХ И ИНТЕРЕСНЫХ ТЕННИСНЫХ 

СОБЫТИЙ В ГОРОДЕ МОСКВЕ. 27 ЯНВАРЯ, СРАЗУ ПОСЛЕ ОКОНЧАНИЯ ЗАТЯЖНОГО ПЕРИОДА 

ЗИМНИХ ОТПУСКОВ, МНОГИХ НАШИХ УЧАСТНИКОВ ОЖИДАЮТ УВЛЕКАТЕЛЬНЫЕ МАТЧИ НА КОРТАХ 

СПОРТИВНО-РАЗВЛЕКАТЕЛЬНОГО КЛУБА «МУЛЬТИСПОРТ». КАК ОТМЕТИЛ СЕРГЕЙ КОРОЛЁВ, 

ПОСТОЯННЫЙ ПАРТНЕР ЭТОГО УЖЕ ВТОРОГО ПО СЧЕТУ “50 OPEN” (ПЕРВЫЙ ПРОШЕЛ В 2017 ГОДУ): 

«ЭТО УНИКАЛЬНЫЙ ТУРНИР, ПОТОМУ ЧТО У МНОГИХ ИЗ НАС В ГРАФЕ РЕЙТИНГ “АМАТУРА” СТОИТ 0. 

И ИМЕННО НА ЭТИХ СОРЕВНОВАНИЯХ МЫ ВСЕ РАВНЫ, ТАК ПУСТЬ ПОБЕДИТ СИЛЬНЕЙШИЙ!» И ЭТО 

ПРАВДА, ВЕДЬ СЕЗОН ЕЩЕ ТОЛЬКО НАБИРАЕТ ОБОРОТЫ, И МНОГИЕ УЧАСТНИКИ ЕЩЕ НЕ УСПЕЛИ 

ЗАРАБОТАТЬ СВОИ РЕЙТИНГОВЫЕ ОЧКИ.

ДЕНИС СОКОЛОВ

В  этом году поменялся регламент турнира: если в  пер-
вый год он проходил в смешанном парном разряде в формате 
Pro-Am, то на этот раз он прошел в открытом парном разряде. 
Это совершенно непредсказуемый разряд, поэтому из 23 пар, 
которые приняли участие в  “50 Open”, определить победи-
теля было совершенно невозможно. Поскольку в  «Аматуре» 
открытый парный разряд появился сравнительно недавно, 
многие из наших участников не понимают, чем он, например, 
отличается от мужского парного любительского или мужского 
парного Pro-Am. Не углубляясь в детали, ответим коротко: это 
некий симбиоз лучших турнирных практик —  здесь вы можете 
играть в паре не только с любителями, но и с ветеранами и иг-
рающими партнерами (хотя, конечно, не с профессионалами). 
И эта схема, на наш взгляд, практически идеальна: игры ста-
новятся намного динамичнее, любители совершенствуют свое 
мастерство и тянутся за ветеранами. Поэтому интрига в таких 
турнирах сохраняется до самого конца, прогнозов никто не 
дает, а  турнирный сценарий развивается по классическим 

канонам саспенса: как в хорошем детективе, ничего не ясно 
до самого финала.

По словам нашего постоянного участника Алексея Ба-
янкина, который в  последнее время сделал акцент исклю-
чительно на парных играх, «турнир был потрясающим, все 
матчи были непростыми и, прямо скажем, тяжелыми, не было 
ни одной проходной игры». И это сказал серебряный призер 
турнира, чей совместный дуэт с Рудольфом Бурцевым обыграл 
в полуфинале не самую слабую пару в составе Игоря Рубинчика 
и Максима Давыдова (6/3) и лишь в титульном матче уступил 
в борьбе тандему Сергей Переверзев / Евгений Трайчун (4/6). 
Да и в дополнительном турнире, в котором первенствовали 
Андрей Виннер и Иван Гончаренко, накал борьбы и уровень 
мастерства были ничуть не ниже.

Все призеры получили не только моральное удовлетворе-
ние от игры, но и материальное вознаграждение, поделив при-
зовой фонд турнира. За что еще раз большое спасибо партнеру 
и автору идеи “50 Open” Сергею Королёву. 



ЗИМНЯЯ вИШНЯ —  2018

ВОТ И ЗАКОНЧИЛИСЬ НОВОГОДНИЕ ПРАЗДНИКИ. АМАТУРОВЦЫ ВНОВЬ ВЫШЛИ НА ТЕННИСНЫЕ 

КОРТЫ, ЧТОБЫ НАБРАТЬ СОРЕВНОВАТЕЛЬНУЮ ФОРМУ И ПОДОЙТИ К НАЧАЛУ ОЧЕРЕДНОГО 

ТЕННИСНОГО СЕЗОНА ВО ВСЕОРУЖИИ. НАЧАЛО ФЕВРАЛЯ МОЖНО ОТМЕТИТЬ ТРАДИЦИОННЫМ 

ТУРНИРОМ В СМЕШАННОМ ПАРНОМ РАЗРЯДЕ CHERRY CUP, КОТОРЫЙ ЕЖЕГОДНО ПРОХОДИТ 

В ПЕРВОЙ ПОЛОВИНЕ ВТОРОГО МЕСЯЦА ГОДА.

ДМИТРИЙ СТЕПАНИЩЕВ
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Местом проведения этого красивого романти-
ческого турнира, как всегда, является теннисный клуб 
«Мультиспорт», шесть прекрасных кортов которого 
могут вместить весьма представительный состав участ-
ников. Ведь на турниры «вишневой» серии, в  кото-
рых мужчины-любители играют в  паре с  девушками-
профессионалками, неизменно съезжаются лучшие из 
лучших. В  этот раз приехали 15 пар, которые упорно 
сражались до самого позднего вечера.

Интерес к «Вишневому кубку» неизменно привле-
кает участие в этих соревнованиях действующих игро-
ков, активно выступающих в WTA. Вот и в этот раз они 
не обошли вниманием наш теннисный праздник. Среди 
них — такие известные в  мире тенниса игроки, как 
участницы недавнего St. Petersburg Ladies Trophy 2018 
Нателла Дзаламидзе, Вероника Кудерметова, Полина 
Монова. Все эти молодые перспективные спортсменки 
стали настоящим украшением Cherry Cup, а игра в ис-
полнении этих теннисных принцесс не может оставить 
равнодушным ни одного любителя! Интерес к  этому 
турниру, несомненно, подогревает и наличие призового 

фонда, учредителем которого в настоящий момент яв-
ляется один из создателей серии Cherry Cup Олег Чер-
касов, который по-прежнему продолжает спонсировать 
эти соревнования с самого их основания, будучи самым 
последовательным их поклонником. Уже более трех лет 
этот энтузиаст тенниса вносит огромный вклад в разви-
тие и популяризацию любительского тенниса России, за 
что ему огромное спасибо!

Переходя к  результатам нашего последнего тур-
нира, хотелось бы отметить великолепное выступление 
Рудольфа Бурцева и  Кристины Фатеевой. Вместе они 
выступали впервые, однако это никак не помешало им 
показать красивую мощную игру и завоевать главный 
трофей. Второе место и серебряные тарелки —  у Бориса 
Скворцова и юной Дарьи Назаркиной: в титульном матче 
они уступил чемпионам со счетом 1/6. Третье место до-
сталось Алексею Сонку и игроку сборной России Веро-
нике Кудерметовой. Призы за победу в дополнительном 
турнире были вручены Андрею Косолапову и Анастасии 
Фроловой: в решающем поединке они переиграли Алек-
сея Степанова и Ульяну Айзатулину со счетом 6/4. 



МИХАИЛ ИВАНОВ

Например, несмотря на мнение части мировой спортивной 
общественности о необходимости отстранения всей российской 
сборной от участия в летней Олимпиаде-2016, исполком МОК под 
председательством Баха принял компромиссное решение (нас пу-
стили, но без легкоатлетов). Тогда влиятельное немецкое издание 
Die Zeit высказало мнение о тесных неформальных отношениях  
Томаса с Президентом России В. В. Путиным и назвало Баха «рос-
сийским спортивным послом». Так пишут немцы. Может, и врут, но 
то, что наши поддержали кандидатуру Баха на выборах президента 
МОК —  очень вероятный факт. К сожалению, на Баха (бывшего 
рапириста из пробойкотировавшей московскую Олимпиаду-1980 
Федеративной Республики Германии) давят лоббисты помощнее 
наших. Те же, кто давит на канцлера ФРГ Ангелу Меркель —  наши 
заклятые «партнеры» американцы. Это они тщательно подготовили 
и нанесли удар в одно из самых чувствительных мест России —  ее 
спорт, который, как и спорт всех других стран, включая США (спро-
сите у спринтера Гатлина), увы, был не совсем свободен от допинга. 
Оставалось раздуть все до вселенских масштабов, запустить грамот-
ную кампанию в СМИ (умеют, гады). И, вуаля, Россия опять (спор-
тивная) империя зла. И удар этот, недооценив масштабы ущерба, 
все мы пропустили (включая наши спецслужбы, проморгавшие вер-
бовочную работу с информатором ВАДА Родченковым). А Бах, если 
мы его и поддержали в свое время, больше нам ничего не должен.

В итоге весь 2017 год международные спортивные чинуши 
и их эксперты еще долго принюхивались к старым пробам мочи 
наших олимпийцев (жаль, на допинг не сдают анализ кала), 
рассматривали под лупой царапины на баночках-скляночках, 
выпустили еще кучу докладов (главные —  Освальда и Шмида), 
и отстоять Россию накануне зимних Олимпийских игр в Пхён-
чхане —  если он ее, конечно, продолжал отстаивать —  Бах уже 
не смог. МОК отстранил Олимпийский комитет России плюс 
кучу наших заслуженных олимпийцев и разрешил участвовать 
в 28-й зимней Олимпиаде только им же отобранным спортсме-
нам и то лишь как команде «олимпийских атлетов из России», под 
олимпийским флагом, в форме без опознавательных знаков и без 
исполнения гимна для возможных чемпионов. Потом Спортивный 
арбитражный суд (CAS) оправдает многих российских спортсме-
нов, ранее отстраненных МОК от зимней Олимпиады-2018. Но их 
в итоге все равно не пригласят, лично Бах помашет кулаком CAS 

(да здравствует западный суд —  самый независимый суд в мире!), 
а выездная коллегия CAS уже в самом Пхёнчхане отклонит апел-
ляции наших им же оправданных олимпийцев, опротестовавших 
факт их неприглашения на Олимпиаду.

А слышали бы вы, как нас возили мордой об стол на 132-й сес-
сии МОК накануне Игр… Олимпийские атлеты из России, нараспев 
обещали аппаратчики МОК, своим поведением должны еще заслу-
жить, чтобы им разрешили пройти под своим флагом на церемонии 
закрытия —  и сняли бы (полностью или частично) дисквалифика-
цию с ОКР. И поведение это должно, мол, «отвечать не только букве, 
но и духу» (я бы сказал душку) приснопамятного решения МОК 
о недопуске сборной России. При этом будут оценивать все: вы-
сказывания наших политиков и спортсменов, реакцию российских 
СМИ, поведение болельщиков. Моя воля —  стукнул бы я кулаком по 
тому самому столу, по которому нас немилосердно возили, и послал 
бы на хутор бабочек ловить этого якобы друга России Баха и вы-
кручивающих ему руки заокеанских боссов. Но нам милее испить 
чашу унижения до дна, и мы решили лететь в Пхёнчхан. А я ведь 
еще до отлета наших в Корею говорил: обязательно будут провока-
ции с допингом. И вот уже у нашего керлингиста —  опять зевнули 
подставу! —  «нашли» мельдоний, хотя зачем он ему —  метлой по 
льду чаще махать?! Даже МОК не исключает, что мельдоний парню 
в пробу подмешали. Но еще до керлинговой истории было ясно: 
кое-кто сделает все, чтобы триколор нам нести на закрытии не раз-
решили, а ОКР полностью в правах не восстановили. Бах, правда, 
давеча сам пришел поговорить по душам с российскими олим-
пийцами (типа, «давайте жить дружно»). Сдрейфил чутка немец. 
Будь я на той встрече, спросил бы: «Meine Freunde, скажи: каков 
он, идеальный олимпиец будущего? К чему нам всем стремиться?»

Вектор развития еще раньше определила глава комиссии 
спортсменов Международного олимпийского комитета Анджела 
Руджеро, поддержавшая решение американского фигуриста 
Адама Риппона совершить каминг-аут:  Риппон и его соотечест-
венник Гас Кенуорти стали первыми открытыми спортсменами-
геями в истории Олимпийских игр. «Многообразие МОК —  это то, 
к чему мы стремимся, это наши олимпийские цели. Это тот сигнал, 
который мы посылаем миру, так что можем только приветствовать 
такие поступки, это фантастика», —  отметила Руджеро. Сигнал при-
нят. Как поняли? Прием. Верной дорогой идете, товарищи! 

В НАШЕМ С НЕЙ ИНТЕРВЬЮ ОЛИМПИЙСКАЯ ЧЕМПИОНКА ПО ТЕННИСУ ЕЛЕНА ВЕСНИНА, ОБРАЩАЯСЬ 

К ВЫСШИМ ЧИНОВНИКАМ МОК, СКАЗАЛА: «ПОЖЕЛАЮ ИМ В БУДУЩЕМ БЫТЬ БОЛЕЕ ОБЪЕКТИВНЫМИ 

И НЕ ИДТИ НА ПОВОДУ У ТЕХ СТРАН, КОТОРЫЕ ЖАЖДУТ, ЧТОБЫ БЫЛО МЕНЬШЕ КОНКУРЕНТОВ В БОРЬБЕ 

ЗА ОЛИМПИЙСКОЕ ЗОЛОТО». ХОТЯ КТО-ТО СКАЖЕТ, ЧТО В ВОПРОСЕ ДОПУСКА НА ЛЕТНИЕ —  А ТЕПЕРЬ 

И ЗИМНИЕ —  ОЛИМПИЙСКИЕ ИГРЫ ПРЕЗИДЕНТ МОК ТОМАС БАХ ЗАЩИЩАЛ РОССИЮ ДО ПОСЛЕДНЕГО. 

КАК ЖЕ ТЫ МОК?!
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